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Компания «СИБИО» запустила в Карелии инновационное производство фукус-желе с 
ягодами. Глава республики Артур Парфенчиков посетил предприятие в Петрозаводске.

В состав желе входят бурые водоросли из Беломорска, карельские ягоды, яблоко и сок 
топинамбура, чтобы продукт был слаще. Рецептуру разрабатывали совместно с Институтом 
микробиологии Москвы. В январе подготовили шесть образцов, которые прошли испытания. 
Продукция успешно завершила госрегистрацию.

(Окончание на 8-й стр.)

Смотрите «НОВОСТИ КАРЕЛИИ»
на «САМПО ТВ 360°» и на канале «ОТР»

Вечером в 19.00 и 20.00
Утром в 8.00 и 9.00

Вечером в 17.00 и 18.00
Утром в 7.00 и 8.00

16+реклама
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Впервые из беломорских водорослей 
и ягод стали делать желе

Продукт будут поставлять на рынки республики, 
Москвы и Санкт-Петербурга
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Два технопарка начнут работать 
в этом году в Карелии

Новые площадки для работы предпринимателей 
откроются в Петрозаводске и Кондопоге

Карелия находится в числе лидеров по 
созданию технопарков. В этом году плани-
руется открыть еще два. Об этом на заседа-
нии регионального правительства сообщил 
глава республики Артур Парфенчиков.

Артур Парфенчиков сообщил, что 
новый технопарк «Карельские продук-
ты» на улице Онежской флотилии в 
Петрозаводске будет специализировать-
ся на производстве пищевой продукции. 
Стоимость проекта составляет более 
650 миллионов рублей, здесь будет создано 
более 100 новых рабочих мест. В технопар-
ке «Онежский» в Кондопоге разместятся 
около 10 предприятий сферы производства 
упаковки и изделий из бумаги и картона. 
Проект стоимостью почти 320 миллионов 
рублей позволит создать более 100 рабочих 
мест. Технопарки имеют всю необходимую 
инфраструктуру для производства, осна-
щены оборудованием. Резиденты техно-
парков имеют возможности производить 
конкурентоспособную продукцию. Один 
из первых технопарков, «Южная промзо-
на», работает с апреля 2020 года. Оборот 
11 резидентов здесь в 2022  году составил 
почти 650 млн руб. Это в 2,5 раза больше, 
чем по итогам 2021 года.

Также в Карелии успешно работают 
три территории опережающего развития 
в моногородах Кондопоге, Костомукше, 
Надвоицах. 20 организаций являются рези-
дентами этих территорий, получая меры 
поддержки. Благодаря этому в моногоро-
дах создано 728 новых рабочих мест. В мае 
правительство России приняло решение 
о продлении для ТОР «Кондопога» и ТОР 
«Костомукша» периода, в течение которого 
резиденты получают право на применение 

пониженных тарифов страховых взносов. 
Льготная ставка 7,6% (вместо 30%) будет 
действовать, если инвестор получит статус 
резидента ТОР до конца 2024 года.

Парфенчиков подчеркнул, что несмо-
тря на санкции в регионе реализуются 
крупнейшие проекты в машинострое-
нии, судостроении. Создается Центр 
компетенции литейного производства 
высокотехнологических отливок деталей 
и компонентов на базе ООО «Литейный 
завод «Петрозаводскмаш». На Онежском 
судостроительно-судоремонтном заводе 
идет строительство не имеющей аналогов 
в России цифровой верфи. Введен в экс-
плуатацию второй завод по производству 
пожарных роботов «ЭФЭР».

Министр экономического развития и 
промышленности Карелии Олег Ермолаев 
сообщил, что за год количество субъек-
тов малого и среднего предприниматель-
ства, а также самозанятых возросло на 
21% и составляет более 46 тысяч. Общий 
объем налоговых доходов в 2022 году от 
малого бизнеса в бюджет по сравнению с 
2021 годом вырос на 18,6% и составил поряд-
ка 4,1 млрд руб. Малый бизнес может рас-
считывать на предоставление налоговых 
льгот, информационно-консультационной 
и образовательной поддержки.

Артур Парфенчиков отметил, что 
инвесторы должны иметь возможность 
получить поддержку.

– В первую очередь нужна помощь в 
таких вопросах, как создание инфраструк-
туры: получение земельных участков, раз-
решений и подключений. Каждая прось-
ба бизнеса, будь он крупный или малый, 
должна быть проработана. 

Уже в июле в Сортавале можно будет 
зайти в отреставрированную ратушу
Здание конца XIX века продолжают восстанавливать

В Сортавале продолжают восстанав-
ливать историческое здание городской 
ратуши на улице Ленина. Работы выполняет 
Благотворительный фонд им. Кронида Гого-
лева, основные этапы реставрации близятся 
к завершению. Планируется, что посеще-
ние части здания станет доступно уже в 
июле, в преддверии фестиваля Ruskeala 
Symphony. Ход реставрации оценил глава 
Карелии Артур Парфенчиков. 

Рабочие приступили к покраске фасада. 
Оригинальный цвет удалось восстановить 
благодаря сохранившимся фрагментам 
старой краски. На крыльце укладывают 
плитку, подход мостят брусчаткой, которую 
сберегли после реконструкции централь-
ного моста в Сортавале.

– В целом состояние здания в начале 
работ оцениваем как неплохое, – поделился 
реставратор Илья Степанов. –В плачевном 
состоянии находились венцы ратуши – мы 
заменили первый ряд деревянных срубов и 
по традиционным технологиям защитили их 
от влаги берестой, джутоволокном, чтобы 

предотвратить гниение. Мы максимально 
стараемся сохранить исторический облик 
ратуши – ее фактуру, материал, пластику. 

Артур Парфенчиков обратил особое 
внимание на пожарную защищенность объ-
екта. Подрядчик заверил, что все элементы 
пропитывают специальными негорючими 
веществами, а противопожарная система 
будет аккуратно встроена в элементы зда-
ния. 

 – Такое здание, конечно, нужно беречь: 
даже нескольких минут, за которые пожар-
ный экипаж прибудет на место, будет 
достаточно, чтобы нанести деревянному 
памятнику архитектуры существенный 
ущерб. Стоит продумать дополнительные 
средства защиты от подобных ситуаций, 
можно взять на вооружение опыт острова 
Кижи, практику использования пожарных 
роботов, – отметил Парфенчиков. 

Планируется, что в здании организуют 
экспозицию, посвященную архитектуре 
района. Уже в июле здесь можно будет 
увидеть макет «Сортавала, 1939 год».

Инна Колыхматова будет исполнять 
обязанности ушедшего в отставку 

мэра Петрозаводска
Владимир Любарский покинул пост, его функции 

перейдут к первому заместителю
Исполнять обязанности мэра карель-

ской столицы в соответствии с законом 
будет первый заместитель главы админи-
страции Петрозаводска Инна Колыхматова. 
В кресло мэра она перешла 26 июня, ког-
да закончились полномочия Владимира 
Любарского.

В случае если Инна Колыхматова 
не сможет исполнять обязанности мэра 
из-за больничного или отпуска, врио главы 
Петрозаводского городского округа станет 
заместитель главы администрации Петро-
заводского городского округа – руководи-
тель аппарата Диана Евстигнеева. Соот-
ветствующее решение приняли депутаты 
Петросовета на внеочередной сессии.

Глава Петрозаводска Владимир Любар-
ский досрочно ушел в отставку. Ранее сооб-
щалось, что мэр Петрозаводска Владимир 
Любарский решил отправиться доброволь-
цем на СВО. Пост главы города он занимал 
с мая 2021 года.

До конца года в Лахденпохье 
построят дом для переселенцев 

из аварийки
Ход работ на объекте проинспектировал глава 

Карелии Артур Парфенчиков
В рамках региональной адресной про-

граммы по переселению из аварийного 
фонда на 2019–2023 годы по нацпроекту 
«Жилье и городская среда» продолжается 
строительство многоквартирного дома в 
Лахденпохье.

Это будет односекционный пятиэтаж-
ный дом с квартирами разной площади 
– от однокомнатных до трехкомнатных. 
До начала строительства в мае этого года 
площадь под новый дом расчистили от бро-
шенных недостроенных сооружений 90-х 
годов. В новый 29-квартирный дом на улице 
50 лет Октября из аварийного жилья пере-
едут около 70 граждан. В настоящее время 
ведется монтаж стен здания. Планируемый 
срок ввода здания в эксплуатацию – ноябрь 

2023 года. На данный момент степень готов-
ности объекта составляет 30 процентов.

Глава республики также осмотрел дом, 
строившийся под расселение на Фанерной 
улице. Подрядчик, не рассчитав собствен-
ные силы и финансовые возможности, 
не завершил работы в полном объеме. Как 
заверил министр строительства, ЖКХ и 
энергетики Карелии Виктор Россыпнов, 
подрядчик внесен в реестр недобросовест-
ных, судебные мероприятия продолжаются. 

– Пока этот дом в собственности под-
рядчика, – отметил Артур Парфенчиков. 
– Сейчас наша задача – в срок закончить 
строительство 29-квартирного дома, что-
бы завершить текущий этап расселения 
в Лахденпохье.
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Лучшие учителя получат 
по 200 тысяч рублей

Об итогах конкурсов на присуждение премий 
за достижения в педагогической деятельности 

и на получение денежного поощрения лучшими 
учителями рассказал министр образования и спорта 

Карелии Роман Голубев
По результатам конкурсного отбора на 

присуждение премий лучшим учителям 
за достижения в педагогической дея-
тельности в размере 200 тысяч рублей в 
2023 году победителями стали:

Юлия Дитковская, учитель информа-
тики лицея № 1 Петрозаводска;

Сергей Цыза, учитель физической 
культуры Чалнинской школы Пряжин-
ского района;

Наталья Вахрамеева, учитель физики 
Северного колледжа;

Елена Филимонова, учитель начальных 
классов школы № 46 Петрозаводска;

Марина Свило, учитель русского языка 
и литературы сортавальской школы № 4.

Победителями конкурсного отбора на 
получение денежного поощрения в раз-
мере 100 тысяч рублей в 2023 году стали:

Наталья Веселова, учитель физики и 
информатики беломорской школы № 3;

Елена Федулова, учитель начальных 
классов школы-интерната № 24 Петро-
заводска;

Антонина Россиева, учитель началь-
ных классов и карельского языка школы 
п. Ильинский Олонецкого района;

Инга Ковалевская, учитель начальных 
классов Университетского лицея Петро-
заводска;

Алена Вяриева, учитель информатики 
Державинского лицея Петрозаводска.

Площадку для дрессировки собак 
открыли в центре Петрозаводска

Завершено благоустройство части Лососинского 
парка по программе «Комфортная городская среда»

В Лососинском парке столицы Каре-
лии завершены работы благоустройства 
территории по программе «Комфортная 
городская среда». Сотрудники мэрии и МУ 
«ЖКХ» осмотрели парк и приняли работы. 
На остальных шести объектах, которые в 
этом году благоустраивают по программе, 
работы продолжаются. Об этом информи-
рует пресс-служба мэрии Петрозаводска.

На территории парка, недалеко от реки 
Лососинки, оборудован тренировочный 
комплекс для дрессировки собак пло-
щадью 500 квадратных метров. Его уже 

опробовали некоторые горожане вместе 
со своими питомцами. Напомним, эта пло-
щадка стала четвертой подобной в городе. 
Такие объекты еще есть на Перевалке, 
в Октябрьском районе и на Древлянке.

Также на территории Лососинского 
парка от сорного кустарника очистили пло-
щадь примерно в 100 квадратных метров, 
удалили аварийные деревья и заброшенное 
бетонное сооружение, представляющее 
потенциальную опасность, в первую оче-
редь для детей. Устроили сеть пешеходных 
дорожек из отсева, а также газоны.

За пять лет отремонтировано почти 500 километров дорог к карельским 
достопримечательностям

Со старта нацпроекта «Безопасные качественные дороги» – 2019 года – добраться до туробъектов стало быстрее и комфортнее
В этом году завершат ремонт региональной трассы 

Медвежьегорск – Толвуя – Великая Губа, которая входит в 
практически полностью сухопутный маршрут к музею-запо-
веднику «Кижи». Работы проводились поэтапно. Отрезок 
в более чем 82 км привели в порядок в 2021–2022 годах. 
Сейчас техника работает на оставшихся 25 км. Обновлен-
ная дорога поможет раскрыть не только туристический 
потенциал Заонежья, но и в целом развивать территорию.

Продолжаются работы на участке автодороги Р-21 «Кола» 
– Калевала – Лонка, ремонт ведется на участке с 138-го по 
150-й км. Она обеспечивает подъезд к национальному парку 
«Калевальский». 

В Прионежье благодаря нацпроекту привели в нормативное 
состояние часть маршрута к горнолыжному центру Ялгора – 
Соломенное – Ялгуба – Суйсарь». Лучше стал проезд к 
палеовулкану Гирвас. В 2021–2022 году отремонтирована 
дорога Шуйская – Гирвас, в 2022 году Гирвас – Юстозеро. В 
2019 году обновлена дорога к природному заповеднику «Кивач», 
асфальт заменили на 7-м км. Только в прошлом году извест-
ный карельский водопад посетило порядка 220 тысяч гостей.

Масштабный объект – трасса Олонец – Питкяранта – 
Леппясилта, которая знакомит автопутешественников с 
ландшафтами Приладожья. В 2022 году здесь полностью 

завершен 124-километровый участок. По этой дороге можно 
попасть ко многим туристическим достопримечательностям 
– на берег, чтобы отправиться на о. Валаам, к горному парку 
«Рускеала», памятнику природы «Белые мосты». 

Комфортнее станет маршрут до пряжинского местечка 
Кинерма, чья история насчитывает более 500 лет. В 2016 
году оно прославилось, получив статус самой красивой 
деревни России. Сюда часто приезжают гости и жители 
республики, чтобы познакомиться со старинной карельской 
культурой. Сделать это проще поможет ремонт дороги Вид-

лица – Кинелахта – Ведлозеро: в 2023 году по нацпроекту 
«Безопасные качественные дороги» начнутся работы на 
участке с 52-го по 62-й км.

Увидеть нетронутые леса Карелии можно, отправившись 
в национальный парк «Водлозерский», в 2022 году его посе-
тило свыше 7 тысяч человек. Сделать поездку доступнее и 
комфортнее на машине позволит ремонт дороги к пудожской 
деревне Куганаволок. Мероприятия начнутся скоро, асфальт 
заменят на 55-м км пути. Часть маршрута до нацпарка про-
ходит по этой дороге.

Кондопожане переедут в новые 
квартиры осенью 

Степень готовности дома, строящегося на бульваре 
Юности по программе переселения, составляет 75% 

Ход работ на объекте проинспектировал 
премьер-министр республики Александр 
Чепик.

В Кондопоге по региональной про-
грамме переселения продолжается стро-
ительство 85-квартирного панельного дома. 
Стартовало оно во II квартале прошлого 
года. Сейчас ведут отделочные работы. 

Жилые помещения в строящемся доме 
приобретены администрациями Кондо-
пожского, Беломорского, Калевальского, 
Кемского, Лоухского, Медвежьегорского, 
Олонецкого, Пудожского и Суоярвского 
районов. Четыре квартиры куплены Мини-
стерством здравоохранения Карелии и 
будут предоставлены медработникам. 

– Это третий многоквартирный дом, 
построенный в Кондопоге по программе 
переселения из аварийного жилья. Тем 

не менее данная проблема в городе пока 
не решена до конца. У нас есть следую-
щий этап программы, в которую попадут 
жители 300 квартир в Кондопоге. Думаю, 
что мы полностью разрешим этот вопрос 
в ближайшие 4-5 лет, – сказал Чепик. 

На бульваре Юности уже построили 
два 80-квартирных панельных дома. В один 
переехали 220 жителей Кондопоги, во вто-
рой – 161 человек из Суоярвского района. 

– Кроме того, мы целенаправленно 
выделяли деньги из бюджета на снос 
17 расселенных аварийных домов, чтобы на 
их месте строили новое жилье, благоустра-
ивали общественные территории. Важно, 
чтобы это пространство было вовлечено в 
комфортную жизнь наших граждан. 

Расселенные аварийные дома в Кон-
допоге были снесены. 
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Владельцев собак, 
отпускающих питомцев 

на самовыгул, будут 
штрафовать

Соответствующие изменения в региональное 
законодательство принял парламент Карелии

Законопроект о штрафах за самовыгул 
домашних животных рассмотрели на сессии 
Заксобрания республики. Изменения в зако-
нодательство стали продолжением работы, 
которая проводится в регионе, чтобы повы-
сить ответственность владельцев за своих 
питомцев.

В мае правительство Карелии приняло 
постановление, которое установило дополни-
тельные требования к содержанию домашних 
животных. В населенных пунктах запрещают-
ся выгул собак без поводка, самовыгул домаш-
них животных, их содержание в помещениях 
общего пользования многоквартирного дома 
(в том числе в общежитиях), выгул потенци-
ально опасных собак несовершеннолетними.

Теперь за нарушение требований устано-
вили и административную ответственность, 
начиная от предупреждения и заканчивая 
штрафами. Для граждан штрафные санкции 
составляют от 500 до 1 000 рублей; для долж-
ностных лиц – от 1 500 до 3 000 рублей; для 
юридических лиц – от 5 000 до 10 000 рублей. 
За повторное нарушение предусмотрены 
штрафы большего размера.

Авторами инициативы выступили глава 
Карелии Артур Парфенчиков, председатель 
Законодательного Собрания Элиссан Шанда-

лович, вице-спикер парламента Ольга Шма-
еник, и.о. прокурора Карелии Василий Шев-
ченко. Парламент поддержал законопроект 
в первом и втором, окончательном, чтениях.

На заседании профильного комитета 
парламентарии отметили, что закон ждут в 
поселениях и районах. Депутаты будут сле-
дить, как выполняются его нормы в течение 
ближайших месяцев, затем проанализируют 
ситуацию и, если потребуется, внесут коррек-
тивы. Также парламент Карелии продолжит 
работу с федеральным центром по измене-
ниям законодательной базы, направленным 
на воспитание ответственного отношения к 
содержанию домашних животных.

Новые территории в Карелии войдут 
в программу «Арктический гектар»

Больше граждан смогут получить бесплатные 
земельные участки

В Карелии в программу «Арктический 
гектар» включат дополнительные террито-
рии Арктической зоны, в границах которых 
земельные участки могут безвозмездно пре-
доставляться гражданам. Эту инициативу 
главы республики региональный парламент 
поддержал в первом чтении.

Речь идет о территориях, не являющихся 
землями лесного фонда, площадью 2 000 га. 
Корректировка перечня позволит получить 
земельные участки в безвозмездное пользо-
вание большему числу граждан, отмечается 
в пояснительной записке к законопроекту.

Новые территории были отобраны вла-
стями с учетом мнения граждан. В течение 
нескольких месяцев на сайте Министерства 
имущественных и земельных отношений 
Карелии проходил опрос. На карте нужно 
было отметить участки, которые участники 
опроса хотели бы получить по программе 
«Арктический гектар».

Председатель парламентского комитета 
по экономической и промышленной поли-
тике, энергетике и ЖКХ Леонид Лиминчук 

отметил хорошую работу Министерства 
имущественных и земельных отношений в 
регионе, благодаря которой тысячи гектаров 
земли запускаются в хозяйственный оборот.

– Как раз данный законопроект направлен 
на то, чтобы мы Арктическую зону Карелии 
развивали, а развиваться она будет только с 
людьми. Здесь мы прибавляем 2 000 гектаров, 
которые не являются землями лесного фонда, 
это означает, что людям на порядок проще 
будет приступить к использованию земель-
ных участков, – сказал Леонид Лиминчук.

Вносить поправки в принятый в первом 
чтении законопроект можно до 3 июля.

Программа «Гектар в Арктике» стартовала 
в августе 2021 года и распространяется на 
Беломорский и Сегежский округа, Калеваль-
ский, Кемский и Лоухский районы и Косто-
мукшу. Оформление участка по программе 
осуществляется в упрощенном порядке и не 
требует финансовых затрат на государствен-
ный кадастровый учет. Добавим, что Карелия 
ранее была признана лидером по числу заявок 
программы «Арктический гектар».

Дорожный фонд Карелии пополнится 
на 1,5 миллиарда рублей

Средства выделил федеральный центр 
для опережающего финансирования ремонта дорог

Парламент Карелии поддержал зако-
нопроект, направленный на пополнение 
Дорожного фонда республики. 

Как сообщил председатель Законодатель-
ного Собрания Элиссан Шандалович, 14 участ-
ков региональных дорог общей протяженно-
стью 60 км дополнительно отремонтируют в 
районах Карелии в этом году по нацпроекту 
«Безопасные качественные дороги» за счет 
льготного федерального кредита в размере 
1,5 млрд рублей.

– Радует то, что наша республика, которая 
активно ведет дорожные работы, смогла полу-
чить финансирование досрочно. Изначально 
средства предусматривались на следующий 
год, – отметил парламентарий.

Минтранс Карелии запланировал ремонты 
на следующих автодорогах регионального 
значения:

Медвежьегорский район: Плавник – 
Кажма – Терехово, Плавник – Кефтеницы, 
подъезд к ст. Пергуба.

Прионежский район: Деревянное – Дере-
вянка – Пяжиева Сельга – Пухта.

Пряжинский район: Проккойла – Hовые 
Пески – Соддер.

Муезерский район: подъезд к п. Ондозеро.
Сегежский район: подъезд к ст. Надвоицы.
Олонецкий район: Седокса – Алексала, 

Олонец – Чимилица, Ильинский – Андру-
сово, Новинка – Тигвера, автодорога по 
д. Кескозеро, подъезд к п. Верхнеолонецкий 
и к д. Новинка.

По словам Элиссана Шандаловича, спи-
сок дорог формировался исходя из текущего 
состояния дорог, наличия трудовых и про-
изводственных ресурсов, просьб жителей. 
Ремонтные работы должны быть завершены 
до конца осени.

– С учетом дополнительных средств в 
этом году в Карелии планируется привести 
в нормативное состояние не 260 км, а 320 км 
региональных дорог. Автомобилисты, уверен, 
положительно оценят эти изменения, – отме-
тил спикер парламента.

Мировых судей 
Петрозаводска загрузили 

равномерно
Законодательное Собрание Карелии 

перераспределило нагрузку на мировых судей 
столицы республики

Депутаты поддержали соответствующую инициативу главы республики Артура Пар-
фенчикова. 

На сегодня в столице республики создано 15 судебных участков. В прошлом году миро-
выми судьями было рассмотрено более 110 тыс. дел и материалов. При этом анализ отчет-
ности показал, что нагрузка на мировых судей отдельных судебных участков отличается 
от среднего показателя как в большую, так и в меньшую сторону.

Например, нагрузка на мирового судью судебного участка № 2 превышает среднюю 
нагрузку по Петрозаводску на 34,1%, судебного участка № 14 – на 10,3%, а судебного участка 
№ 15, наоборот, на 63,5% ниже среднего показателя по нагрузке.

В связи с этим проектом закона предложено внести изменения в описание границ 
судебных участков, что позволит равномерно распределить нагрузку на судей.

Депутаты приняли законопроект в первом и втором, окончательном, чтениях.

Установлены штрафы за повторное 
нарушение тишины и покоя граждан

Соответствующий закон принят парламентом 
Карелии 22 июня в первом и во втором, 

окончательном, чтении
Автором внесения изменений в Закон 

«Об административных правонарушениях» 
выступил глава республики Артур Парфен-
чиков.

По словам вице-спикера парламента Каре-
лии Ольги Шмаеник, законопроект подготов-
лен с учетом правоприменительной практи-
ки в части привлечения к административной 
ответственности за нарушение тишины и 
покоя граждан. Как следует из проведенно-
го анализа действия нормы закона за 2021, 
2022 годы и I квартал 2023 года, есть граждане, 
которые, совершив правонарушение в первый 
раз, получают предупреждение, но позже вновь 

совершают такое же правонарушение, а ответ-
ственность за это не была предусмотрена.

Согласно принятому закону повторное 
нарушение тишины и покоя граждан повле-
чет административный штраф на граждан 
в размере от 4 до 5 тысяч рублей; на долж-
ностных лиц – от 10 до 20 тысяч рублей; на 
юридических лиц – от 50 до 100 тысяч рублей.

Также законодатели откорректировали 
величину штрафа для граждан за впервые 
совершенное административное правонаруше-
ние в данной области. Его размер составит от 
2 до 4 тысяч рублей. Ранее он был установлен 
в размере от 2 до 5 тысяч рублей.
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«Граждане должны перестать 
страдать от «наливаек»

Депутаты Законодательного Собрания Карелии 
приняли обращение к председателю комитета Госдумы 

по экономической политике Максиму Топилину 
с просьбой урегулировать ситуацию с точками 
общепита, которые продают алкоголь навынос

Авторами инициативы выступили парла-
ментарии Анна Лопаткина, Алексей Хейфец, 
Леонид Лиминчук, Галина Гореликова.

Как сообщила Анна Лопаткина, Законо-
дательное Собрание разделяет обеспоко-
енность депутатов Государственной Думы 
недостаточностью правового регулирования 
деятельности так называемых наливаек, рас-
положенных в жилых домах или рядом с 
ними. О необходимости дополнительных 
мер в этой сфере говорят жалобы граждан, 
которые продолжают поступать в парламент.

– Людей возмущают шум, драки, которые 
устраивают лица, приобретающие и употре-
бляющие алкогольную продукцию в «нали-
вайках» прежде всего в вечернее и ночное 
время. Граждане должны перестать страдать 
от «наливаек», – отметила Анна Лопаткина.

По словам парламентария, в обращении 
парламента Карелии содержатся предложе-
ния по изменению федерального законода-
тельства в этой сфере. Одно из них каса-
ется наделения регионов правом вводить 
временные ограничения на продажу алко-
голя в точках общепита, расположенных в 
многоквартирных домах и на прилегающих 
к ним территориях. Другое – введения для 
торговых точек и мест общественного питания 
лицензирования на розничную продажу пива, 
напитков, изготавливаемых на его основе, 
сидра, пуаре и медовухи. Как пояснила Анна 
Лопаткина, на сегодняшний день невозможно 
установить, каким образом ведется прода-
жа данной алкогольной продукции – через 
магазин или кафе.

– Этим пользуются недобросовестные 
представители бизнеса, торгуя в течение 
установленного законодательством времени 

пивом «в розницу», а за его пределами – «в 
розлив», как в объекте общественного пита-
ния, фактически круглосуточно. Надеемся, 
что предложения Законодательного Собрания 
Карелии будут учтены при подготовке про-
екта федерального закона, который будет 
направлен на урегулирование ситуации с 
«наливайками», – уточнила депутат.

Анна Лопаткина также обратила внима-
ние, что проведение контрольных мероприя-
тий не приносит реальных результатов в связи 
с законодательно закрепленными существен-
ными послаблениями в части розничной про-
дажи данного вида алкогольной продукции.

Законодательное Собрание просит 
Центробанк усилить борьбу 

с мобильным мошенничеством
При предоставлении кредитов, считают депутаты, 

нужно убедиться, что заемщик действует 
осознанно

Депутаты поддержали 
обращение к председателю 
Центробанка России Эльви-
ре Набиуллиной по вопросу 
противодействия мобильно-
му мошенничеству в сфере 
банковских услуг.

Авторами инициативы ста-
ли депутаты Евгений Ульянов, 
Сергей Гыбин, Андрей Мона-
стыршин и Сергей Андруневич.

Ранее инициатива была под-
держана парламентским коми-
тетом по бюджету и налогам.

Как отмечается в обраще-
нии, с каждым годом мошенни-
ки придумывают все новые и новые схемы 
выманивания у людей денег или конфиден-
циальных данных для доступа к их счетам. 
Нередко они не просто выманивают имеющи-
еся накопления граждан, но и вынуждают их 
заключать договоры о получении кредитных 
средств для последующей передачи получен-
ных денег в чужие руки.

По словам Андрея Монастыршина, мошен-
ники посредством обмана зачастую получа-
ют конфиденциальные данные от граждан 
и оформляют кредиты на крупные суммы, 
иногда мошенники шантажируют граждан и 
вынуждают переводить денежные средства. 
Для некоторых пострадавших от действия 
мошенников возникающие ситуации с такими 

займами являются не просто малоприятными, 
но даже могут повлечь за собой трагедию.

Авторы обращения предложили Эльви-
ре Набиуллиной высказать позицию Банка 
России по вопросу целесообразности внесе-
ния изменений в федеральное законодатель-
ство, которые предусматривают обязанность 
кредитора при предоставлении денежных 
средств удостовериться, что действия заем-
щика являются добровольными и осознанны-
ми, совершаемыми не под принуждением. 
Кроме этого, считают авторы обращения, 
необходимо также уведомлять заемщика о 
потенциальных рисках совершения с полу-
чаемыми в кредит денежными средствами 
мошеннических действий.

Депутаты выступили за введение 
переходного периода 

для закона о побочных продуктах 
животноводства

На заседании Законодательного Собрания 
Карелии принято соответствующее обращение 

к министру сельского хозяйства России 
Дмитрию Патрушеву 

Автором обращения выступила пред-
седатель комитета по агропромышленной 
политике, природопользованию и экологии 
Марина Гуменникова.

– Закон «О побочных продуктах живот-
новодства и о внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты РФ» совершен-
но новый, нам важно адаптировать его к 
реалиям. Кроме того, важно не забывать, 
что он направлен и на охрану окружающей 
среды. Именно поэтому перед нами стоит 
задача сохранения баланса интересов для 
всех сторон. Очевидно, что нашим предпри-
ятиям требуются некий переходный период 
для того, чтобы они смогли исполнять все 
требования нового законодательства, и, воз-
можно, новые меры поддержки, – проком-
ментировала Марина Гуменникова.

Федеральный закон вводит понятие 
«побочные продукты животноводства» (это 
навоз, помет и др.), а также регулирует их 
обращение в сельском хозяйстве. Ранее зако-
нодательство в области охраны окружающей 
среды относило навоз и помет к отходам, что 
влекло за собой уплату специального сбора 
за негативное воздействие на окружающую 
среду. По новым требованиям они должны 
храниться на специально оборудованных 

площадках, исклю-
чающих контакт 
с почвой. Перед 
внесением на поля 
ППЖ необходимо 
переработать.

По мнению и.о. 
министра сельского 
и рыбного хозяйства 
республики Ольги 
Палкиной, при реа-
лизации положений 
закона фермеры и 
сельхозпредприя-
тия столкнулись с 
проблемами. Так, 
хранение и перера-
ботка навоза допу-
скаются только на 
специализирован-

ных площадках, построенных по утвержден-
ным требованиям. По предварительным рас-
четам, строительство одной такой площадки 
потребует порядка 20 млн рублей. Кроме того, 
собственник продуктов жизнедеятельности 
после их обработки и переработки обязан 
регулярно проводить его исследование в спе-
циальных аккредитованных лабораториях. 
В Карелии такие лаборатории отсутствуют, 
а ближайшая находится в Санкт-Петербурге.

Марина Гуменникова считает, что реа-
лизация закона может стать существенным 
бременем для части сельхозпроизводителей 
республики, а для некоторых из них в текущей 
экономической ситуации и вовсе поставит 
под угрозу их деятельность.

В обращении содержится ряд мер, способ-
ных помочь сельхозпроизводителям Карелии 
с реализацией данного закона. В первую оче-
редь необходимо дать время предприятиям 
для подготовки к реализации закона. Также 
следует исключить из-под действия закона 
предпринимателей и фермеров. Кроме того, 
надо рассмотреть возможность предусмотреть 
субсидию тем аграриям, кто не может сам 
выполнить все мероприятия, а также разре-
шить сельхозпредприятиям продажу навоза 
частным лицам.

Стало известно, при каких условиях 
СНТ могут включить в состав 

населенных пунктов
В частности, не менее половины земельных 

участков должны быть застроены жилыми домами
Парламент Карелии принял законопро-

ект, который решает одну из актуальных 
проблем – включения территорий садовод-
ческих товариществ в границы населен-
ных пунктов. Инициатива внесена главой 
Карелии.

Как было отмечено на заседании, сей-
час у граждан есть право зарегистрироваться 
по месту жительства, то есть прописаться, 
в СНТ. Федеральное законодательство так-
же дает возможность включать территории 
садоводства или огородничества в границы 
населенных пунктов. Или даже образовать 
из СНТ новый поселок или деревню. Но для 
этого региональные власти должны устано-
вить требования к территориям таких СНТ. 
Эти требования определили в законопроекте, 
внесенном на рассмотрение в карельский 
парламент. При разработке инициативы 

учитывалось мнение органов местного само-
управления.

Согласно законопроекту в состав населен-
ного пункта территория садоводства может 
войти, если имеет смежные с ним границы 
либо расстояние между ними не превышает 
500 метров.

При этом не менее половины земель-
ных участков СНТ должны быть с жилыми 
домами. Решение о включении территории 
в границы населенного пункта принимает 
общее собрание членов СНТ. Отдельные 
земельные участки войти в состав населенно-
го пункта не могут. Аналогичные требования 
предъявляются, если в границах территории 
садоводства планируется образовать новый 
населенный пункт.

Законопроект приняли в первом и втором, 
окончательном, чтениях.
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Анна ГРИНЕВИЧ

В Карелии стартует масштабный проект, 
позволяющий каждому человеку не только 
познакомиться с искусственным интеллектом 
(ИИ) и нейросетями, но и научиться использо-
вать их в личных целях. Кампания под названи-
ем «Карелия против искусственного интеллекта» 
организована как хороший сериал, рассчитан-
ный на два месяца и задействующий самые 
разные категории зрителей и участников – от 
специалистов-разработчиков в сфере ИИ до 
школьников и домохозяек.

Система, которая после определенного обу-
чения способна точно распознавать предлагае-
мые объекты, была создана больше десяти лет 
назад. Сейчас мы видим, как нейросети могут 
сгенерировать оригинальную дипломную работу 
для студента или, например, снимок, который в 
международном конкурсе получит первую пре-
мию. Чат-боты с искусственным интеллектом 
создаются под самые разные запросы. Для одних 
пользователей моделировать свой контент с помо-
щью нейросетей – это развлечение, для других 
– способ решения профессиональных задач.

Развитие сфер применения ИИ происходит 
настолько стремительно, что многих людей проис-
ходящее шокирует. Нужен ли ты будешь обществу 
как специалист, если нейросети действуют на 
уровне твоих компетенций? Насколько этичны 
некоторые манипуляции с ИИ? Что нужно сделать, 
чтобы научиться грамотно взаимодействовать 
с новыми технологиями? Возможно, это одни 
из самых острых вопросов современного мира.

Проект «Карелия против искусственного 
интеллекта» придуман, чтобы ближе позна-
комить жителей Карелии с нейросетями и 
искусственным интеллектом, предложить им 
варианты взаимодействия и показать, как это 
работает на конкретных примерах. Предпо-
лагается, что встречи, подготовленные организаторами 
проекта, будут интересны и специалистам, и домохозяйкам.

По словам Бориса Валита, директора Фонда венчурных 
инвестиций Карелии и инициатора проекта, в названии 
«Карелия против ИИ» есть некая провокация. На самом 
деле против здесь означает напротив, лицом к лицу.

«Искусственный интеллект научился решать 
многие задачи наравне с человеком: нейросети 
рисуют иллюстрации и анимацию, пишут тексты 
и музыку. Кто-то воспринимает их как угрозу, но 
можно взглянуть на ИИ по-другому и научиться 
использовать его возможности на пользу челове-
ку и обществу», – считают организаторы проекта 
«Карелия против искусственного интеллекта».

Пилотная серия проекта – прием заявок на конкурс 
«Предложи идею для ИИ». В конкурсе может участвовать 
любой человек вне зависимости от возраста, образования 
и профессии. До 20 июня принимаются заявки на идеи. 
Возможно, в некоторых процессах (рутинных или твор-
ческих)– дома, на кухне, в школе или на работе – нам 
могли бы помогать нейросети. Уже сейчас на конкурс 
поступило более 500 заявок. До конца месяца 5 самых 
интересных предложений отберут эксперты, еще 5 – 
сам искусственный интеллект и еще 5 идей определят 
с помощью народного голосования. Далее эти 15 идей 
будут представлены на хакатоне (встрече-соревновании, 
на которой разработчики в командах решают какую-либо 
задачу). В течение нескольких дней команды будут раз-
рабатывать технические решения для выбранных идей 
под руководством экспертов. Автору лучшей идеи обещан 
приз в размере 100 тысяч рублей.

Дальше проект «Карелия против искусственного интел-
лекта» предлагает заявить о себе профессиональным 
художникам и любителям, использующим нейросети в 
своем творчестве. Нейроарт будет представлен зрителям, 
затем работы художников продадут на благотворительном 
аукционе.

Очередная серия проекта – форум «ИИ для самозанятых 
и предпринимателей», который пройдет в Петрозаводске 
6–7 июля. На форуме эксперты и технические специалисты 
расскажут о возможностях и перспективах использования 
ИИ в бизнесе. Вход свободный для всех, но нужна пред-
варительная регистрация. Предполагается, что участники 
форума смогут обучиться использовать технологии ИИ в 
своей предпринимательской деятельности.

Финальным выпуском проекта 8 июля 
станет TED-конференция, на которой 
выступят люди, уже занимающиеся 
вопросами внедрения ИИ в разных сфе-
рах. Слушателем может стать каждый 
человек.

Подробнее о целях и задачах уни-
кального для республики проекта раз-
говариваем с его менеджером Анастасией 
НЕРОВНОЙ.

– Этот проект – часть какого-то 
большого общероссийского движения 
или наша локальная идея? 

– Карелия – инициатор и разработ-
чик этого проекта. Поскольку мы хотим 
задействовать не только жителей респу-
блики, то работаем на федеральном 
уровне. Мы привлекли к сотрудничеству 
«Иннополис» (наукоград под Казанью), 
«Сколково», разные университеты, в 
которых учат айтишников. Так как мы 
работаем на федеральном формате, у нас 
есть часть событий, в которых можно 
принимать участие онлайн. Кроме того, 
мы ожидаем приезд федеральных спи-
керов на часть мероприятий. Карелия 
запускает проект федерального масшта-
ба, я бы так сказала.

– Кто организует проект «Карелия 
против искусственного интеллекта»? 
Какова его главная идея?

– В команде шесть основных орга-
низаторов: Фонд венчурных инвестиций 
РК, Министерство экономического раз-
вития и промышленности Карелии, центр 
«Мой бизнес», КРОО «Опора России», 
федеральный проект «Цифровая Россия» 
и Петрозаводский государственный уни-
верситет.

«Уноси готовенького» 
В Карелии запускается масштабный проект «Карелия против 

искусственного интеллекта»

Картинка создана организаторами при помощи нейросетей

Если тебе кажется, что разговоры про искусственный интеллект повсюду, то тебе не кажется
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Главная идея – вовремя встать на волну. Сейчас все, что 
касается ИИ и нейросетей, не будущее, а настоящее. Очень 
быстро все это внедрилось в нашу жизнь и уже стало мак-
симально доступным каждому. Между тем многие люди 
боятся этого стремительного развития. Кто-то тревожится 
из-за того, что нейросети заменят его как специалиста. Мы 
предлагаем на все это посмотреть с другой стороны. Грубо 
говоря, мы бросаем вызов ИИ, нейросетям, и наши главные 
цели – убрать страхи и сделать искусственный интеллект 
доступным каждому. Мы готовы рассказать, что это такое, 
как этим пользоваться и как строить свою жизнь, чтобы 
применять нейросети в повседневной жизни, работе, рутине, 
чтобы это было полезно для каждого человека.

– То есть проект придуман не для программистов?
– И для них тоже. В рамках проекта проходит пять 

мероприятий и каждое из них под определенную целевую 
аудиторию, но глобально мы открываем двери для всех вне 
зависимости от специфики деятельности человека. Нейро-
сети давно встроены в жизнь. Тот же Т9 в телефоне – это 
нейросеть, просто люди об этом не знают. Сейчас, когда 
началась активная и доступная история, связанная с ИИ, 
когда им может пользоваться каждый, у людей возникли 
страхи. Мы будем бороться с ними при помощи конкретных 
инструментов. Сейчас идет конкурс идей, в котором может 
принять участие любой желающий. Даже ребенок может 
подать свою идею на конкурс.

– Какие, например, это могут быть идеи?
– Например, проанализировав все кухни мира, нейросеть 

может составить для вас личное меню на месяц и будет 
выдавать список блюд на каждую неделю. Или персональный 
тренер из нейросетей, изучив ваши особенности, может под-
готовить для вас персональные планы тренировок и питания. 
Или вот идея для бизнеса – нейминг (процесс разработки 
бренда по-русски). Нейросеть генерит названия брендов и 
слоганов из зарубежных аналогов, используя русский язык. 
У нас собрано уже больше 500 идей. Экспертное жюри будет 
оценивать идеи по трем параметрам: инновационность, реа-
лизуемость и полезность.

– А где будет выставка нейроарта?
– Выставка и конкурс нейроарта предназначены для тех, 

кто профессионально занимается иллюстрацией. Это могут 
быть художники-дизайнеры, но могут быть и любители. Сейчас 
много нейросетей, которые позволяют даже ребенку созда-
вать интересные картинки. Работы мы покажем на наших 
мероприятиях, форуме и TED-конференции. Форум будет 
проходить в конференц-зале «Фрегата», а конференция – в 
кинотеатре «Премьер». Там же будут выставки.

Потом пройдет благотворительный аукцион, эти работы 
будут проданы с молотка, и вырученные средства мы хотим 
направить на снабжение школ Карелии программными про-
дуктами нейросетей, чтобы наши дети могли быть конку-
рентоспособными на рынке труда.

Все мероприятия проекта абсолютно бесплатные. Минэко-
номразвития вложило средства в то, чтобы это осуществить. 
Важно только предварительно зарегистрироваться.

Я сама в восторге от того, насколько проект своевременен 
и крут. Я очень рада, что Карелия начала разбираться в этом. 
Мы могли оказаться в отстающих, но мы на волне. Борис 
Валит, директор Фонда венчурных инвестиций Карелии, 
намерен продолжать проект дальше. Осенью будет вторая 
часть. Уверена, что тема зацепит много людей, ожидается 
подъем интереса к предложениям современного развива-
ющегося мира.

Картинка создана организаторами при помощи нейросетей
Анастасия Неровная. Картинка создана организаторами при 
помощи нейросетей
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В Петрозаводске будут 
производить уникальный 

стройматериал

Карельская компания «Крона» при поддержке 
регионального правительства осваивает 

производство древесно-полимерного композита, 
по своему качеству превосходящего обычную доску

«Крона» специализируется на произ-
водстве и продаже продукции строганых 
пиломатериалов. После ухода иностран-
ных поставщиков она успешно занимает 
освобожденные ниши рынка. Благодаря 
поддержке регионального Минэка, а также 
федерального Фонда развития промышлен-
ности компания «Крона» закупила необхо-
димое оборудование и сможет расширять 
линейку производимой продукции.

– Предприятие функционировало ранее, 
но мы внесли ряд изменений, направленных 
на повышение качества готовой продукции, 
и вывели ее на более высокий уровень, – рас-
сказал директор «Кроны» Павел Кюлленен.

Правительство Карелии выделило компа-
нии «Крона» земельный участок площадью в 
1 гектар. Это позволит предприятию открыть 
завод по производству древесно-полимер-
ного композита – уникального отделочного 
материала, основы для многих изделий, в 
том числе террасной доски, элементов 
лестниц. Преимущество доски из ДПК в 
том, что она более стойкая, чем обычные 
пиломатериалы. 

Запуск нового завода также позволит 
создать дополнительные 75 рабочих мест.

Основным заказчиком продукции, выпу-
скаемой компанией, после ухода зарубежных 
поставщиков стала одна из крупнейших в 
стране сетей строительных магазинов.

– Предприятие «Крона» играет значи-
тельную роль в жизни республики. Оно обе-
спечивает стабильную занятость работникам, 
производит налоговые поступления в бюджет 
Карелии, выпускает качественную, а главное 
– конкурентоспособную продукцию, которую 
могут использовать в том числе и жители наше-
го региона. С введением санкций многие ком-
пании ушли из российского рынка, но наши 
перспективные предприниматели занимают 
освободившиеся ниши, причем в отдельных 
направлениях даже на более качественном уров-
не. Мы видим, что предприятие работает, раз-
вивается, уже вышло на досанкционные объемы 
продукции. У него есть хорошие перспективы 
по расширению производства, – отметил глава 
Карелии Артур Парфенчиков.

Правительство Карелии продолжит ока-
зание поддержки компании «Крона».

Жительница Костомукши 
выпускает красивые шарики 

Увлечение стало делом жизни
Получив профессиональное образо-

вание в области деревообработки, Оль-
га Каллиева трудилась государственным 
инспектором по охране леса в Калевальском 
центральном лесничестве. 

С рождением дочери пришло желание 
по-особенному украшать дом, радуя ребенка 
необычными композициями из воздушных 
шариков. 

В 2022 году семья Ольги Каллиевой пере-
ехала в Костомукшу. И тут пришло решение 
заниматься аэродизайном на постоянной 
основе.

Получив финансовую поддержку в агент-
стве занятости населения, будущая предпри-
нимательница как член малообеспеченной 
семьи обратилась в отделение Центра соци-
альной работы в Костомукше и заключила 

социальный контракт на ведение индивиду-
альной предпринимательской деятельности.

На средства государственной поддерж-
ки удалось приобрести оборудование для 
аэродизайна, создать свое рабочее место 
для изготовления и дальнейшей продажи 
товаров (гелиевые шары, цветы, кружки, 
бокалы, футболки, подушки, пазлы, тарел-
ки, значки и многое другое с фотопечатью 
или готовым макетом).

Сегодня у предпринимательницы много 
постоянных клиентов, которые ценят ее труд 
и с которыми она работает с удовольстви-
ем, даря им свои любовь и внимание. В мае 
2023 года в Костомукше открылся салон-мага-
зин, где каждый желающий может получить 
самые необычные идеи для качественного и 
эффектного оформления праздника.

Впервые из беломорских водорослей и ягод стали делать желе
Продукт будут поставлять на рынки республики, Москвы и Санкт-Петербурга

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
– Никаких химических добавок нет – чистое здоровье, 

– отметила главный технолог Лада Васильева. – Продукт 
высокоминерализованный, содержит много витаминов и 
йода, который в продукте усваивается намного лучше, пото-
му что находится в органической форме в нем. Повышает 
иммунитет. Это панацея от многих заболеваний. Достаточно 
одной ложки в день, которая содержит огромную концен-
трацию полезных веществ, особенно йода, что для карелов 
актуально. Это первый подобный продукт, который начали 
выпускать в Карелии.

Компания выпускает желе с черникой, морошкой, брус-
никой и клюквой. Хочет добавить в ассортимент клубнику, 
крыжовник и смородину, а также увеличить объемы про-
изводства с 400 килограммов в смену до тонны. Вырастет 
и количество работников – с 3 до 6 человек.

Предприятие получило знак «Сделано в Карелии». Сей-
час решают вопрос с окончательным вариантом этикетки. 
Для Карелии хотят сделать одну, а для регионов – другую. 
Вскоре желе выйдет на рынки республики, Москвы, Санкт-
Петербурга и прочих субъектов России.

Заготавливает водоросли организация «Арктический 
берег» в Чупе. Артур Парфенчиков отметил, что она может 

стать резидентом Арктической зоны и получить префе-
ренции.

– Я бы очень хотел, чтобы водоросли стали не иннова-
ционным, а обычным продуктом на столе жителей. Мы 
должны делать все, чтобы дефицита йода у наших детей 
вообще не было. Фукус можно презентовать и для туристов 
через рестораны. Не только интересно, но и полезно. Будем 
продвигать эту тему. Мы готовы оказывать все предусмо-
тренные нашим законодательством меры поддержки и в 

первую очередь как резидентам Арктической зоны. Наших 
партнеров по пищевой промышленности приглашаю в наш 
технопарк «Карельские продукты», который зарегистри-
рован в Минпромторге, поэтому может претендовать на 
самые различные меры поддержки по линии федерального 
правительства. Надо развивать пищевую промышленность, 
и на полках магазинов будет все больше и больше высо-
кокачественной продукции из Карелии, – сказал Артур 
Парфенчиков.
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Ферма «Красная Речка» 
выращивает клубнику 

в Кондопожском районе
Развивать хозяйство помогает господдержка

Хорошо прижилась и дает урожай земля-
ника садовая сорта «мальвина». Приобрести 
рассаду начинающий фермер Юлия Петро-
ва смогла в 2021 году благодаря победе в 
конкурсе «Агростартап», который прово-
дится по национальному проекту «Малое и 
среднее предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предпринимательской 
инициативы». На средства гранта в 1 млн 
рублей она купила посадочный материал, 
открыла свое хозяйство и в прошлом году 
вырастила порядка 7 тонн ягоды. Сейчас 
зреет новый урожай.

Сегодня ферма «Красная Речка» рас-
ширяет направления деятельности. Теперь 
с клубничными полями соседствует пасека. 

Развивать новое направление также помо-
гает поддержка «Агростартапа»: грантовое 
финансирование в этом году получил Кирилл 
Петров. Уже скоро жители республики смогут 
приобрести и клубнику, и мед с семейной 
фермы в деревне Красная Речка.

В 2023 году в конкурсном отборе «Агро-
стартап» победили 13 участников из 7 районов 
республики. Будущие и уже действующие 
фермеры успешно защитили свои проекты 
по созданию и развитию хозяйств по таким 
видам деятельности, как разведение круп-
ного рогатого скота молочного и мясного 
направления, овцеводство, кролиководство, 
пчеловодство, выращивание картофеля и 
садовой ягоды. 

Туркомплекс «Крошнозеро» 
знакомит с местной культурой 

Марина Соколова, хозяйка комплекса, 
уже второй год подряд становится гранд-

финалистом всероссийского конкурса «Мастера 
гостеприимства»

Свой гостевой комплекс Марина Соко-
лова вместе с супругом развивает как тер-
риторию карельского гостеприимства. 
Объект находится в центре старинного 
села Крошнозеро. Здесь много времени 
уделяется организации досуговой деятель-
ности, разработаны различные маршруты 
и экскурсии. Посетителям комплекса пред-
лагают познакомиться с карельской куль-
турой через авторскую квест-экскурсию «В 
поисках Сампо», во время которой можно 
окунуться в мир легендарного эпоса «Кале-
вала», поиграть в старинные карельские 
игры и увидеть местные достопримеча-
тельности.

Благодаря субсидии, полученной в рамках 
реализации нацпроекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства», в селе Крошнозеро уком-
плектован пункт проката. К услугам гостей 
велосипеды, катание на лодках, водные про-
гулки на каяках и sup-досках. А 7 июля в 

Крошнозеро состоится полюбившийся всем 
праздник Päivänlaskut Nuožarvi («Закаты Крош-
нозеро»), который проводится силами мест-
ных инициатив. В прошлом году этот проект 
вошел в число победителей Ассоциации раз-
вития сельских инициатив. 

– Поддержка государства помогает нашим 
туристическим компаниям становиться инте-
реснее, внедрять новые туристические про-
дукты и создавать рабочие места. Субсидия 
по нацпроекту – это и хорошая возможность 
сэкономить собственные средства, которые 
можно направить на развитие своего бизне-
са, – отметил заместитель министра эконо-
мического развития и промышленности РК 
Михаил Трифонов.

Субсидии на развитие туристической 
инфраструктуры, приобретение различного 
оборудования, создание бассейнов получили 
45 карельских предпринимателей на общую 
сумму почти 109 млн рублей. 

«Карельская гранитная компания» стала 
правообладателем товарного знака 

В этом ей помог центр «Мой бизнес» 
ООО «Карельская гранитная компания» 

занимается добычей камня, производством 
изделий из него, поставкой готовой про-
дукции по России и за рубеж. В месяц ком-
пания отгружает более 500 тонн изделий 
из черного габбро-диабаза и цветных гра-
нитов. Ассортимент представлен плитами 
для благоустройства улиц, архитектурными 
формами, памятниками, ритуальной про-
дукцией и многим другим.

Для развития предприятие активно исполь-
зует возможности господдержки. Специ-
алисты центра «Мой бизнес» помогали с 
субсидированием части затрат на покупку 
оборудования по программе «Выращивание», 
содействовали в получении софинансирова-
ния на услуги брендирования. Сертификат, 
подтверждающий, что «Карельская гранитная 
компания» является правообладателем товар-
ного знака, предприятию вручил генераль-
ный директор центра «Мой бизнес» Евгений 
Перов. Партнером выступило петрозаводское 

представительство федеральной сети агентств 
по защите прав интеллектуальной собствен-
ности BEBRAND. 

– Сегодня рынок камнеобработки в 
Карелии быстро развивается, конкуренция 
становится ощутимее. Возможности неймин-
га в нашей сфере ограничены. Мы решили 
юридически узаконить название и логотип, 
чтобы заказчики не путали нас с другими 
организациями и в будущем не возникали 
сложности, – говорит специалист по разви-
тию ООО «Карельская гранитная компания» 
Екатерина Назарова. 

Изделия компании пользуются спросом 
при благоустройстве значимых объектов. В 
Москве, например, это Спасская башня Крем-
ля, пешеходные зоны в парке им. Горького 
и ограждения на Шлюзовой набережной, в 
Кронштадте – музейно-исторический парк 
«Остров фортов». В Петрозаводске про-
дукцию компании использовали при благо-
устройстве несколько скверов. 

Карельские сладости завоевали 
золотую медаль 

Мармелад «Олонецкий Особый» из малины 
получил признание на всероссийской 

промышленной выставке Neva Buyers Week
Жюри отметило натуральность 

состава, богатое содержание витами-
нов, превосходные вкусовые характери-
стики продукта и высочайшее качество 
исходного сырья, входящего в состав 
малинового мармелада «Олонецкий 
Особый».

По словам руководителя сельскохо-
зяйственного кооператива «Агроальянс» 
Ивана Протасова, это стало возможным 
благодаря использованию в производстве 
ягоды, выращенной в Карелии членами 
сельхозкооператива.

Также жюри отметило малиновый мар-
мелад за низкий гликемический индекс и 
очень низкое содержание сахаров.
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В Минтрансе объяснили, почему не трогают 
мост на Мерецкова

К работам приступят только после обновления другой переправы
В Минтрансе Карелии ответили на 

вопросы горожан о неудовлетворитель-
ном состоянии моста через Лососинку на 
улице Маршала Мерецкова.

Как сообщил и.о. начальника отдела орга-
низации дорожной деятельности ведомства 
Евгений Николаев, реконструкция моста 
запланирована на 2023–2024 годы. Работы 
синхронизированы с капремонтом другой 
переправы. Движение по мосту на улице 
Маршала Мерецкова закроют для проезда 
любого транспорта только после завершения 

реконструкции моста через реку Неглинка 
по улице Антикайнена.

Капремонт моста через Неглинку пла-
нируют завершить в ноябре этого года по 
госпрограмме Карелии «Развитие транс-
портной системы». По состоянию на 
19 июня готовность объекта составляла 
65%. Обновлением занимаются компании 
«АБЗ-Дорстрой» и «АГРО СТРОЙ». Работа-
ют около 30 специалистов, которые сейчас 
занимаются монтажом балок пролетного 
строения.

Рабочие приводят в порядок улицу Льва Толстого 
Старое дорожное покрытие демонтировано

Компания «АБЗ-Дорстрой» завершила 
фрезеровку старого асфальта на улице Льва 
Толстого в Петрозаводске, информирует 
пресс-центр мэрии карельской столицы.

Дорогу отсыпают щебеночно-песчаной 
смесью. После этого подрядчик займется 
укладкой выравнивающего слоя покрытия. 
Вместе с тем рабочие демонтируют старые 
бордюры. Новый бортовой камень уклады-
вают на улицах Древлянке, Кемской и Чер-
няховского. Работы идут в рамках нацпро-
екта «Безопасные качественные дороги», 
сообщили в мэрии.

Ранее в районе Птицефабрика подряд-
чик заасфальтировал Южный проезд, проезд 
Строителей, улицу Птицефабрика и Меха-
нический проезд. Также рабочие уложили 
новое покрытие на улице Трудовых резервов 
в Соломенном.

Также сообщается, что на средства респу-
бликанской субсидии дороги в Петрозаводске 
ремонтирует «Кондопожское ДРСУ». Работы 
идут на Карельской аллее и Сортавальском 

бульваре. Сегодня подрядчик устанавливает 
новые бордюры. На заключительном этапе 
находится подготовка покрытия к укладке 
нового асфальта.

Всего в этом году по нацпроекту в Петро-
заводске планируется привести в порядок 
32 улицы. Еще порядка 20 должны быть отре-
монтированы благодаря республиканской 
субсидии, заявили в мэрии города.

Серебряные медали вручили выпускникам 
Награды на площади Кирова получили 34 ученика

24 июня на площади Кирова выпускни-
ков городских школ наградили серебря-
ными медалями. В этом году хорошистами 
учебы стали 43 одиннадцатиклассника, 
34 из них вручили награды на Дне города.

Поздравил медалистов и выпускников 
Владимир Любарский.

– В первую очередь я хочу пожелать меда-
листам и всей молодежи, которая заканчива-
ет обучение: будьте умнее, чем мы. Будьте 
мудрее, потому что только умные люди могут 
сохранить мир на Земле, – сказал он.

Больше всего серебряных медалей ока-
залось у Державинского и Университетского 
лицеев – их получили 7 и 9 обучающихся 
соответственно. На втором месте по медали-
стам лицей № 1, откуда с медалью выпустили 
5 школьников. В гимназии № 17 и школе 
№ 27 на серебро вышли 4 ученика.

– Основными критериями для получения 
медали у нас являются хорошее образование 
и активное участие в жизни лицея, успех 
во внеурочных активностях и участие в 
олимпиадах. Для серебра нужно получить 
не больше трех четверок в аттестате. Я сдавал 
физику, профильную математику и биологию 
и собираюсь поступать в Санкт-Петербург 
на биофизика, нейрофизиолога в Высшую 
школу экономики. Я планирую заниматься 
наукой в будущем, потому что уже участвовал 
в большем количестве конференций и хотел 

бы связать с этим свою жизни, – поделился 
выпускник лицея № 1 Александр Воеводин.

– Для медали нам нужно было, чтобы в 
аттестате было не больше двух четверок и 
результат ЕГЭ свыше 70 баллов. Я сдавал 
химию и биологию, в планах поступить в 
ПетрГУ на лечебное дело. Так как я посту-
паю по целевому направлению, то сначала 
поеду отработать в Сортавалу, а потом вер-
нусь обратно, – рассказал хорошист из школы 
№ 27 Николай Громов.

После церемонии прошел парад выпуск-
ников, их родителей и учителей по улице 
Пушкинской. Медалистов вновь чествовали 
у здания КарНЦ и исполнили для них джазо-
вую композицию. Затем школьники дошли 
до главной городской сцены, где праздник 
продолжился музыкальной программой.

Гостиница открылась в здании бывшей 
детской поликлиники 

Ранее на первом этаже обустроили гастробар
В историческом здании бывшей дет-

ской поликлиники Петрозаводска на улице 
Анохина открылась гостиница.

Гостиница расположилась на втором эта-
же здания. В ней создали 24 номера.

Напомним, здание бывшей поликлиники 
отреставрировали в прошлом году. Работы 
запланировали еще в 2009 году. Около деся-
ти лет ушло на согласования с различными 
инстанциями – здание имеет статус объекта 
культурного наследия России.

Здание детской поликлиники было постро-
ено в 1934–1935 годах для администрации 
треста «Карелдрев» по проекту архитектора 
А. М. Митрофанова. Позднее в здании раз-
мещалось Министерство иностранных дел 
Карело-Финской ССР, затем горком ВКП(б), 
райком ВЛКСМ. В 1946–1947 годах бревенча-
тое здание было обшито снаружи с отделкой 
декоративными деталями по проекту архитек-
тора Н. И. Корневой и получило законченный 
облик. С 1960 года здание использовалось для 
размещения детской поликлиники № 1.

Первый пожар в здании случился в 
2001 году. После второго серьезного возго-

рания в 2003 году детской поликлинике при-
шлось съехать из пришедших в негодность 
помещений. После этого здание горело еще 
несколько раз. Самый разрушительный 
пожар произошел в 2006 году и фактически 
уничтожил здание. Как показала проверка 
Госпожнадзора, причиной пожаров стали 
поджоги.

15 июня 2013 года компания «ТехПром-
Строй», которой принадлежит большая 
часть здания бывшей детской поликлини-
ки на проспекте Ленина, начала сносить 
объект культурного наследия без каких-
либо согласований с Минкультом РК и 
администрацией города (мэрия владеет 
небольшой площадью в этом доме). Мини-
стерство тогда подало в суд на собствен-
ника, требуя восстановить сооружение в 
первозданном виде.

В феврале 2014 года строение внесли в 
единый государственный реестр объектов 
культурного наследия России. 17 марта оба 
собственника здания – компания «ТехПром-
Строй» и мэрия Петрозаводска – получили 
и подписали охранные обязательства.

Школу № 3 начали капитально 
ремонтировать 

В этом году обновят кровлю, окна, несущие конструкции 
и фундамент

Первый этап капремонта стартовал в 
школе № 3 Петрозаводска. Об этом сооб-
щил Владимир Любарский.

– Планировали начать работы по приведе-
нию в порядок фундамента, но, по последним 
данным экспертов, он не требует экстренных 
мер, хоть и является самой сложной частью 
ремонта, а значит, начинать можно по поряд-
ку. С учетом непростого климата первым 
делом решили привести в порядок кровлю, 
– сказал глава карельской столицы.

Помимо кровли, в этом году планируют 
заменить окна, укрепить несущие конструк-
ции и фундамент. Благодаря региональной 
субсидии на социально-экономическое раз-
витие контракт заключили с компанией «Атри-
ум+». Подготовительные работы начались. 
Капремонт кровли обойдется почти в 30 млн. 
Владимир Любарский объяснил, почему к 
работам приступают только сейчас.

– Ответ прост: искали ответственную под-
рядную организацию, – говорит мэр Петроза-
водска. – Работы доверили фирме с большим 
строительным опытом: «Атриум+» – прове-
ренный субподрядчик крупных карельских 
застройщиков, участвовал в строительстве 
жилых комплексов, производственных зда-
ний. Один из последних объектов – бюро 
судебно-медицинской экспертизы на Высот-

ном проезде. Сейчас специалисты «Атриум+» 
строят цех по производству рыбных кормов 
в Березовке. У компании есть свои техни-
ка, оборудование, инструменты, а главное 
– опытный персонал.

Проект разработала «ТВК-инжиниринг». 
Он предусматривает капремонт здания с 
усилением несущих конструкций, замену 
инженерных систем и благоустройство 
прилегающей территории. Стоимость всех 
работ составила почти полмиллиарда рублей.
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Этап программы расселения из аварийного 
жилья завершен в Пряжинском районе
Минстрой Карелии рассказал о ходе реализации программы 

по переселению граждан из аварийного жилья в Калевальском, 
Олонецком, Пряжинском и Прионежском районах

В Пряжинском районе завершена в 
полном объеме реализация Региональ-
ной адресной программы по переселению 
граждан из аварийного жилищного фонда 
на 2019–2023 годы. Таким образом, было 
переселено 34 человека из 13 квартир в 
3 многоквартирных домах общей площа-
дью 530,9 кв. метров. Об этом сообщается 
в материалах к заседанию Совета предста-
вителей карелов, вепсов и финнов Карелии 
при главе республики. Встреча состоялась 
во вторник, 20 июня.

В Калевальском районе переселено 
35 человек из 21 квартиры общей площадью 
850,2 кв. метра. До конца этого года оста-
лось расселить 8 человек из 7 квартир общей 
площадью 194,5 кв. метров. 4 квартиры при-
обретены в строящемся многоквартирном 

доме в Кондопоге, 1 квартира приобретена в 
поселке Калевала на вторичном рынке жилья.

В Прионежском районе переселено 
235 человек из 88 квартир общей площа-
дью 3 901,1 кв. метра. До конца года нужно 
расселить 86 человек из 25 квартир общей 
площадью 779,9 кв. метров. 18 квартир при-
обретены в строящемся многоквартирном 
доме в поселке Шуя, 5 квартир приобретены 
на вторичном рынке жилья.

В Олонецком районе переселено 
118 человек из 54 квартир общей площадью 
2 243,1 кв. метра. До конца года требуется 
расселить 46 человек из 16 квартир общей 
площадью 554,3 кв. метра. 4 квартиры при-
обретены в строящемся многоквартирном 
доме в Кондопоге, 6 квартир куплены на 
вторичном рынке.

В Пряжинском районе ремонтируют дорогу, 
ведущую к шести деревням

Работы проводятся в рамках нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги» по направлению к деревне Нижняя Салма

Автомобильная дорога обеспечивает 
транспортное сообщение между трассой 
федерального значения А-121 «Сортава-
ла» с деревнями Нижняя Салма, Савино-
во, Каскессельга, Ламбисельга, Гутсельга 
и Салменица. Здесь полностью заменят 
асфальт – протяженность ремонтных работ 
составит 30 километров. Таким образом, у 
жителей этих населенных пунктов появится 
комфортный выезд не только на трассу, 
но и в районный центр и в столицу Каре-
лии. За счет нового дорожного полотна 
сократится и время в пути.

Работы на объекте ведет «АБЗ-
ДОРСТРОЙ». Уже выполнена фрезеровка 
асфальтобетонного покрытия, восстановлен 
слой основания дороги. Идут устройство 
асфальтобетонного покрытия на первых 
трех км участка автодороги и ремонт водо-
пропускных труб. Для усиления дорожной 
одежды и предотвращения отраженных тре-
щин подрядчики применяют геосетку.

Помимо замены дорожного полотна, здесь 
восстановят сигнальные столбики, установят 
дорожные знаки, нанесут дорожную размет-
ку и приведут в порядок остановки обще-
ственного транспорта. Все работы на объекте 
завершат в сентябре следующего года. 

В этом году в Пряжинском районе благо-
даря участию в национальном проекте отре-
монтируют более 40 км автодорог.

400 цветов высадили в центре Кондопоги
Акция по озеленению прошла возле Дома творчества детей 

и юношества

Четыре клумбы в Кондопоге украсили 
новыми цветами. Участники состоявшейся 
в городе экологической акции высадили 
400 бархатцев. Организовали субботник 
группа сотрудников «Карелия Палп», в 
состав которой входят Кондопожский 
ЦБК, представители депутатского корпу-
са и местной администрации.

– Хотим, чтобы наш город был ухожен-
ным, уютным, чтобы летом жителей и гостей 
радовали красивые цветники. Рассаду вырас-
тили работники теплицы нашего комбината. 

Спасибо большое им, нашему предприятию 
и всем участникам, – рассказал один из орга-
низаторов, сотрудник Кондопожского ЦБК 
Валерий Куракин.

Он поблагодарил активных участников 
субботника Романа Дружининского, Юлию 
Шилову, Валентину Богданову, Ольгу Борисо-
ву, Веру Юдникову, Рустама Аминова, Ивана 
Уманца, Елену Мотрий.

– Помогать любимому городу – это здо-
рово, особенно такой дружной командой, 
– добавил Валерий Куракин.

В Карелии хотят создать первое крупное 
мясное производство

Племенному хозяйству «Ильинское» предоставлен участок 
в Питкярантском районе в деревне Кирккойоки под строительство 

бычника, где можно разместить до 2 тысяч голов
Договор аренды земельного участка, 

который предоставлен для производства 
мясной продукции, заключен между Мин-
имущества Карелии и предприятием «Пле-
менное хозяйство «Ильинское».

Как сообщил генеральный директор 
предприятия Юрий Бурцев, на месте быв-

шей фермы «Победа» планируют построить 
бычник с необходимой инфраструктурой. Это 
позволит создать в Карелии первое крупное 
современное мясное производство.

Минсельхоз Карелии окажет помощь в 
реализации проекта в рамках мер господ-
держки.

Часовню открыли на месте гибели отряда 
десантников в Питкярантском районе

Мемориал установили в честь воинов второго гвардейского 
батальона 297-го гвардейского полка

В Питкярантском районе состоялись 
открытие и освящение мемориальной 
часовни во имя нерукотворного образа 
Христа Спасителя.

Мемориал увековечил подвиг воинов 
второго гвардейского батальона 297-го гвар-
дейского полка 99-й гвардейской стрелковой 
дивизии. В этом месте, на высоте 99.0, в ночь 
на 12 июля 1944 года прошел ожесточенный 
бой, в котором пали бойцы и командиры, 
освобождавшие свою Родину. Поисковики 
нашли останки 159 погибших, среди которых 
был оперуполномоченный отдела контрраз-
ведки «Смерш» гвардии лейтенант второго 
гвардейского стрелкового батальона 297-го 
стрелкового полка Петр Сафьянов. Часовню 
возвели по инициативе руководителя поис-

ковой группы «Поиск» Михаила Ларионова 
и председателя совета ветеранов военной 
контрразведки северо-западного военно-
го округа Анатолия Конташова. Она стала 
частью всероссийской благотворительной 
программы «Молчаливое эхо войны», которая 
реализуется с 2007 года.

На церемонии собрались волонтеры 
поисковых отрядов и общественно-полити-
ческие деятели. К открытию часовни также 
присоединились депутат Заксобрания Татьяна 
Тишкова, представитель 98-го гвардейского 
полка Александр Юхин, глава Питкярант-
ского района Людмила Балашова и замести-
тель главы Карелии по взаимодействию с 
правоохранительными органами Александр 
Пшеницын.

Премьер Карелии поручил открыть 
футбольное поле в Кондопоге до конца лета

Власти города в срочном порядке ищут нового подрядчика

Премьер-министр республики Алек-
сандр Чепик побывал на недостроенном 
футбольном поле в Кондопоге. Объект, 
который должны были сдать в 2021 году, 
все еще не эксплуатируется из-за проблем 
с документацией и неисполнением обяза-
тельств местной администрацией.

Премьер поручил в кратчайшие сроки най-
ти подрядчика, который установит покрытие 
на поле. Муниципалитет разделит расходы 
пополам с республиканским бюджетом.

– Такая бесхозяйственность в республи-
ке быть не должна. Готовьте обращение, мы 
поддержим. Чтобы до сентября поле лежало 
– выходите на контракт, готовьте все обяза-
тельства, – сказал Александр Чепик.

Министр образования и спорта респу-
блики, который также присутствовал на 
объекте, отметил, что все работы можно 
провести за месяц. Роман Голубев сообщил, 
что у муниципалитета есть основание в связи 
со срочностью и сезонностью задачи заклю-
чить контракт напрямую с подрядчиком, без 
торгов.

Задержка в строительстве объекта про-
изошла из-за ошибки в проектно-сметной 
документации, где изначально была заложена 
недостаточная глубина основания из щебня.

Футбольное поле предназначено для вос-
питанников школы олимпийского резерва. 
Площадка будет работать круглый год благо-
даря системе отопления.
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Административный блок обновят 
в Кемской ЦРБ

Ранее в учреждении отремонтировали первый этаж
Глава Карелии Артур Парфенчиков 

сообщил о завершении капремонта Кем-
ской ЦРБ. В учреждении осталось обновить 
административный блок на втором этаже.

Ранее обновили помещения на первом 
этаже больницы. Там разместят стоматологию 
и аптеку. В поликлинике отремонтировали 
третий этаж, где будет располагаться детская 
консультация. Осталось завершить ремонт 
административного блока.

Также решается вопрос с кадрами. В про-
шлом году в Кемскую ЦРБ трудоустроили 
10 врачей, а в этом – 6 медиков.

«Капремонты в зданиях медучрежде-
ний ведем в разных районах республики. 

Практически на всех объектах меняем 
инженерные сети, приводим в порядок 
кабинеты врачей, палаты, процедурные 
и т. д. Где-то ремонтируем фасады, где-
то кровлю. Полным ходом идет ремонт 
в Сегежской, Медвежьегорской, Косто-
мукшской, Питкярантской и Олонецкой 
районных больницах, в первой и второй 
детских поликлиниках Петрозаводска, 
городской поликлинике № 4. Сейчас в про-
грамме модернизации первичного звена 
здравоохранения 27 объектов, включая 
амбулатории и ФАПы. Работы еще много, 
о ее результатах обязательно расскажу», 
– написал Артур Парфенчиков.

Стационар начали ремонтировать 
в Медвежьегорской больнице

Работы проходят по программе модернизации 
первичного звена здравоохранения

В Медвежьегорской больнице начали капитально ремонтировать стационарные 
отделения. Об этом в соцсети сообщил министр здравоохранения Карелии Михаил 
Охлопков.

Сейчас работы идут в кардиологическом, хирургическом и терапевтическом отде-
лениях. Там меняют полы, двери, инженерные коммуникации, проводку и другое.

В прошлом году в больнице Медвежьегорска ремонтировали поликлиники.

Толвуйская амбулатория поэтапно 
преображается

Ремонт здания, построенного в 1975 году, последний 
раз проводился в 90-е годы

Толвуйская врачебная амбулатория 
Медвежьегорского района обслуживает 
почти 1 500 жителей и гостей деревни, а 
также близлежащих населенных пунктов – 
Кузаранды, Падмозера, Загубья, Лебе-
щины.

Капитальные работы проводятся по про-
грамме модернизации первичного звена 
здравоохранения (нацпроект «Здравоохра-
нение») поэтапно. В 2022 году полностью 
заменили канализацию и водопровод, отре-
монтировали фасад здания. В этом году 
идет ремонт зубоврачебного кабинета, 
лаборатории, кабинета для приема детей, 
процедурной, дневного стационара. Работы 
в графике. Также будут отремонтированы 
холл и коридор.

– В следующем году по этой же програм-
ме для Толвуйской амбулатории Минздрав 
Карелии приобретет автомобиль, – отметил 
министр Михаил Охлопков.

Глава ведомства напомнил, что в про-
шлом году по программе модернизации 
первичного звена здравоохранения для 

амбулатории приобрели три кардиографа, 
два дефибриллятора, тонометр для опреде-
ления внутриглазного давления, комплект 
для проведения врачебной физкультуры и 
спирограф. Оснащение амбулатории про-
должится.

Добавим, что в 2023 году в республи-
ке капитально отремонтируют 27 объектов 
медицинских организаций, включая амбу-
латории в Лендерах, Ладва-Ветке, Вяртсиля 
и Хелюля.

Количество выпускников 
Петрозаводского базового 

медколледжа выросло за три года
Дипломы об окончании обучения получили 

365 человек
365 выпускников получили дипломы 

об окончании обучения в Петрозавод-
ском базовом медицинском колледже. 
Это больше, чем в прошлом и позапро-
шлом годах, когда стены учреждения поки-
нули 239 и 241 человек соответственно. 
Об этом сообщил глава Минздрава Карелии 
Михаил Охлопков и добавил, что впервые 
колледж подготовил столько фельдшеров, 
медсестер и фармацевтов.

– Впервые выпустили по ускоренной 
программе фельдшеров, которые пере-

учились из медсестер, – сказал министр. 
– Именно эти выпускники прошли с нами 
весь ковид и активно помогали всем меди-
цинским организациям. Пожелал новым 
коллегам, чтобы работа не была трудовой 
повинностью, чтобы они не забывали, что 
медицина – это призвание и долг. Пожелал 
им не растерять человечность, душевность и 
доброту. Особенно терпение, которое очень 
пригодится.

С красным дипломом колледж окончили 
42 выпускника.

С 2019 года более 1 200 пациентов 
доставлены до мест лечения 

санитарной авиацией
Развитие системы оказания экстренной медицинской 

помощи с применением воздушного транспорта – 
одно из направлений нацпроекта «Здравоохранение»

Санитарная авиация позволяет сохра-
нять здоровье и спасать жизни. Когда меди-
цинская помощь требуется немедленно, 
быстро и безопасно доставить пациента 
помогают «воздушные» бригады. Это осо-
бенно важно в условиях отдаленности 
многих населенных пунктов от специ-
ализированных стационаров.

С 2019 года специалисты территориаль-
ного центра медицины катастроф респу-
блики совершили 790 вылетов. Экстренно 
госпитализировано 1 214 человек, в том 
числе 169 детей, из них 44 в возрасте до 
года. Помощь специалистов требовалась 
пациентам в связи с острыми состояния-
ми, связанными с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями, бытовыми травмами, ДТП. 

Вертолет оснащен медицинским модулем, 
который позволяет подключить аппараты 
жизнеобеспечения и системы мониторинга 
на время перелета.

Пациенты были доставлены в Респу-
бликанскую больницу им. В. А. Барано-
ва, Детскую республиканскую больницу 
им. И. Н. Григовича, Республиканский 
перинатальный центр им. Гуткина К. А, 
Республиканскую инфекционную больни-
цу, а также в федеральные медицинские 
центры за пределами Карелии.

Уже совершил первый вылет новый вер-
толет Ми-8, приобретенный за счет средств 
регионального бюджета по линии Минтранса 
республики. Он эвакуировал двух пациентов 
из Костомукши, одного из Сегежи.
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Кому нужно постоянно 
проверять легкие?

Ежегодно в России рак легких становится причиной 
27 тысяч смертей. Это лидер по смертности среди 

всех онкологических заболеваний. Он же находится 
на втором месте по распространенности 

На начальной стадии рак легких хорошо поддается лечению. Почти в 80% случаев 
после операции наступает стойкая ремиссия, и человек излечивается.

Проблема в том, что на начальной стадии у злокачественных опухолей в легких нет 
никаких симптомов. Выявить их можно только при профилактическом обследовании. 
Поэтому важно своевременно проходить диспансеризацию и профосмотры, соблюдать и 
другие меры профилактики.

Главным фактором риска рака легких является курение. По разным оценкам, с ним 
связано от 70 до 95% случаев заболевания. Для курильщиков риск онкологии в 10 раз выше, 
чем для тех, кто не курит. Чем больше сигарет в день выкуривает человек, чем дольше 
он курит, тем больше для него опасность заболеть. Поэтому первое, что необходимо, – 
бросить курить. 

Пассивное курение является фактором риска так же, как и активное. 
Ежегодно проходить обследование необходимо:
• Тем, кто курит. Если человек выкуривает до 1 пачки сигарет в день, ежегодный 

скрининг нужен при стаже курения в 20 лет. Если в день курильщик выкуривает больше 
2 пачек сигарет, он попадает в группу риска уже после 15 лет курения.

• Людям старше 55 лет. Особенно важно регулярно обследоваться тем, у кого есть 
хронические заболевания органов дыхания или хронические инфекции.

• Работникам вредных производств. При стаже работы больше 10 лет угроза для здо-
ровья возрастает. Необходимо контролировать состояние легких.

• Тем, кто долго живет в районах с экологически неблагоприятной обстановкой.

Сколько молока можно пить? 
Об этом в соцсети рассказал министр 

здравоохранения Карелии Михаил Охлопков
Наиболее ценной питательной частью 

молока являются белки: казеин, альбумин и 
глобулин, молочный жир и лактоза. Молоко 
содержит полезные минеральные веще-
ства и микроэлементы: кальций, магний, 
калий, натрий, фосфор, железо, цинк, медь, 
йод, фтор, селен, молибден, кобальт, хром, 
хлор, серу. Молоко является источником 
витамина D, В2, B12 и других.

Потребление адекватного количества 
кальция или богатых кальцием пищевых 
продуктов (молока и других молочных про-
дуктов) в сочетании с витамином D способ-
ствует набору пиковой массы костной ткани 
в возрасте до 30 лет. При этом замедляется 
возрастная потеря костной ткани, уменьшают-
ся риски развития остеопороза и переломов 
в более позднем возрасте. Поэтому очень 
важно, чтобы рацион детей и подростков 
содержал достаточное количество молоч-
ных продуктов.

Кальций защищает слизистую оболочку 
кишечника и снижает риск рака толстой киш-
ки и прямой кишки. Витамин D может играть 
роль в регуляции роста клеток. Некоторые 
исследования показывают, что эти элемен-
ты могут способствовать уменьшению риска 
развития рака простаты и груди.

Содержание большего количества калия 
в рационе при одновременном снижении 
потребления соли может снизить кровяное 
давление и уменьшить риск развития сер-
дечно-сосудистых заболеваний. Молоко и 
молочные продукты уменьшают риск раз-
вития кариеса.

Хотя молочные продукты содержат много 
витаминов и питательных веществ, но чрез-
мерное потребление, например, нежирного 
молока и сыра, может увеличить риск рака 
простаты, рака груди и рака поджелудочной 
железы.

Как употреблять молочные продукты:
не более 2-3 порций в день:
1 стакан молока или кисломолочных про-

дуктов;
небольшой стакан йогурта;
45-65 грамм сыра;
половина стакана творога.
Кому нельзя употреблять молоко и молоч-

ные продукты:
людям с непереносимостью лактозы;
людям с аллергией к белкам коровьего 

молока.
Кстати, некоторые специалисты связывают 

изжогу без хирургических патологий пищевода 
и желудка именно с недостатком кальция.

В Минздраве Карелии рассказали, как задержать старение на 10–15 лет
Физическая активность поможет быть здоровым 

Результаты здоровой физической нагрузки:
1. Оптимизация работы центральной нервной 

системы.
При выполнении разнообразных движений в головном 

мозге устанавливаются сложные взаимодействия между 
корой больших полушарий и подкорковыми центрами. В про-
цессе выполнения движений корковые центры определяют 
и контролируют работу низших центров. Таким образом, 
двигательная активность крайне необходима для нормальной 
организации работы мозга.

2. Совершенствование механизмов регуляции рабо-
ты вегетативных систем.

Физическая тренировка изменяет функциональное состо-
яние не только различных органов, но и нервных центров. 
Скелетные мышцы при этом являются и рабочим органом 
и зоной источников нервных импульсов от рецепторов. 
Возникающие в рецепторах мышцы импульсы регулируют 
не только ее собственную деятельность, но и работу вну-
тренних органов.

3. Нормализация обмена веществ.
В сочетании с малоподвижным образом жизни пере-

едание приводит к нарушению обмена веществ. Длительное 

выполнение физической работы низкой интенсивности спо-
собствует нормализации жирового и углеводного обмена.

4. Совершенствование работы сердечно-сосуди-
стой системы.

При регулярных физических нагрузках улучшается насо-
сная функция сердца. Частота сердечных сокращений в покое 
уменьшается. Считается, что снижение частоты сердечных 
сокращений в покое на 15 ударов/мин. понижает риск воз-
никновения инфаркта миокарда на 60%. 

Кроме того, увеличивается количество функционирующих 
в тканях капилляров, что способствует доставке к клеткам 
большего количества кислорода и питательных веществ, а 
также удалению от них продуктов обмена веществ. 

Общий объем крови увеличивается, как и содержание 
гемоглобина, что приводит к повышению ее кислородной 
емкости. 

5. Совершенствование работы дыхательной системы.
Увеличиваются размеры и подвижность грудной клетки, 

повышается сила дыхательной мускулатуры, что приводит 
к увеличению жизненной емкости легких. В клетках, осо-
бенно в мышцах, увеличивается содержание миоглобина и 
гликогена, что повышает их работоспособность.

6. Совершенствование опорно-двигательного аппа-
рата.

Увеличивается механическая прочность костей. Про-
исходит совершенствование соединительных тканей. 
Увеличивается прочность связок и сухожилий. Еще более 
выраженные изменения происходят с мышцами. Меняются 
физико-химические свойства скелетных мышц: уменьшается 
количество воды, мышцы становятся плотнее, в них повы-
шается содержание белковых и энергетических веществ.

7. В результате повышения функциональных воз-
можностей важнейших систем организма происходит 
задержка старения на 10–15 лет. Именно такая раз-
ница во времени отмечена по основным функциональным 
показателям (артериального давления, жизненной емкости 
легких, содержание холестерина, физической работоспособ-
ности и др.) у людей, регулярно занимающихся физическими 
упражнениями, по сравнению с людьми, ведущими малопод-
вижный образ жизни.

Однако, предупреждают в Минздраве Карелии, подходить 
к физическим нагрузкам нужно с осторожностью, можно 
навредить себе даже в достаточно простых и безобидных 
на первый взгляд занятиях.

Мобильные бригады медиков работают в районах
Ранняя диагностика и информирование граждан о выявленных факторах риска развития заболеваний – 

это одно из важнейших направлений нацпроекта «Здравоохранение»

Сотрудники центра здоровья Олонецкой ЦРБ работали в деревне Утозеро, которое находится в 46 км от районного центра. Автобусного сообщения в деревню нет, поэтому 
жителям сложно добираться до больницы. Благодаря мобильности медиков жители деревни смогли быстро пройти профосмотр и диспансеризацию. Принято 12 человек. 

А мобильная бригада врачей Сортавальской ЦРБ провела выездной профилактический осмотр сотрудников одного из предприятий Приладожья.
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Марина БЕДОРФАС

1 000 километров и 18 очерков
Это издание мотивирует самостоятельных путеше-

ственников сменить привычные маршруты Заонежья на 
старинные деревни и открыть для себя неизведанную 
Карелию.

Автомобиль, бензин, хорошая компания и желание уви-
деть больше, чем остальные туристы, – это все, что нужно 
для того, чтобы побывать в другом Заонежье, не только на 
острове Кижи. Именно так поступили журналист Евгений 
Белянчиков и фотограф Игорь Подгорный. Вместе они 
проехали 1 000 километров. Игорь сделал очень много 
фотографий, Женя написал 18 очерков. И все это стало 
книгой, которую опубликуют, спустя шесть лет, на грант 
фонда культурных инициатив. Помог авторам руководитель 
проектов «Центра социального туризма» Дмитрий Бобров.

– Проект «Заонежье обетованное» объединяет в себе 
несколько идей. Во-первых, это книга, которую мы начали 
собирать из журналистских статей в 2017 году. Шесть 
лет назад мы вместе с фотографом Игорем Подгорным 
и представителем турфирмы за неделю проехали порядка 
20 деревень в Заонежье. Это 1 000 километров. Что такое 
для людей и туристов Заонежье? Это остров Кижи. Но 
на самом деле это не так. Мы захотели проехать по дру-

гому Заонежью и рассказали, что там есть прекрасные, 
уникальные места, деревни, люди, памятники истории и 
природы, – рассказал автор книги Евгений Белянчиков.

И фотограф, и журналист после увиденного сошлись в 
одном: главное богатство этого карельского края – люди.

– Для меня люди, живущие в этих деревнях, – это 
открытие. Мы ехали туда, чтобы посмотреть достопри-
мечательности, которые скрыты от больших туристических 
групп, а оказалось, что главная достопримечательность 
этой территории – местные жители. Мы встречали отшель-
ников, в каких-то деревнях стоит один дом или живет пара 
стариков. Например, в деревне Рим всего два жителя.

По формату книга «Заонежье обетованное, или 
1 000 км по пересеченной местности» – это художественное 
произведение, но по своей сути это неклассический путе-
водитель. Авторы хотят, чтобы путешественники сменили 
известный всем маршрут по Заонежью на другой – уда-
ленный, неизвестный, но самобытный и увлекательный.

– Мы проехали по такому маршруту, по которому 
может проехать любой человек. Для этого только нужны 
желание, бензин, необязательно даже внедорожник. И 
вы сможете столько там увидеть и изучить, что просто 
невероятно. Мы хотим рассказать, что, кроме Кижей, в 
Заонежье можно посмотреть много интересного. Но не 
привлекаем поток туристов, поскольку местные жители не 
готовы к такому повороту. Сельский туризм – это туризм 
малыми группами, семьями, – продолжает журналист.

Евгений Белянчиков рассказал, что с той поездки уже 
прошло шесть лет, но каждый эпизод, героя, деревню, храм 
он помнит и сейчас очень детально.

– Всю поездку нам сопутствовала удача, мы встречали 
колоритных героев. Одна бабушка рассказала нам, что пом-
нит, как горел старинный храм, потом встретили случайного 
прохожего, он шел с рыбалки, и у него на плече сидела 
кошка. Так в нашей фотогалерее появился портрет чело-
века с кошкой. Мы не только работали в этой экспедиции, 
мы отдыхали и примерили на себя роль туриста, который 
изучает историю Заонежья.

Путешественники побывали и в Фоймогубе. Она, кста-
ти, когда-то могла стать столицей нашей республики, там 
стояли крупные заводы. А сейчас ее даже на карте слож-
но найти. Однако в этой деревне есть картинная галерея, 
местная библиотека и музей. А еще в этой деревне живет 
художник Борис Акбулатов.

Рай для фотографа
А свой фотовернисаж создал в рамках проекта Игорь Под-

горный. Кстати, выставка из 30 фотокартин будет показана 
в некоторых деревнях Заонежья, Медвежьегорске, Петро-
заводске и Петербурге. И автор фотографий поделился не 
только своими мыслями о проделанной работе, но и своими 
снимками.

В Карелии выпустят неклассический путеводитель 
для любителей автопутешествий

Журналист, фотограф и специалист центра социального туризма 
объединились, выиграли грант и создали книгу 

«Заонежье обетованное, или 1 000 км по пересеченной местности»

Заонежский храм
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Синий автобус. Заонежье

Борис Акбулатов Дмитрий Бобров Евгений Белянчиков и Игорь Подгорный

Жительница Заонежья Человек с котом

Колодец

– Это путешествие – подарок, просто рай для фотографа. 
Были случаи, когда я хватал водителя, просил остановить и 
снимал какие-то кадры. И для меня этот проект – это история 
для людей и про людей. Получилась она долгоиграющей. 
Прошло уже столько лет, а я еще получаю комментарии 
по поводу фотографий. Недавно написала дочка человека 
с котом. И я уверен, что и эта заонежская история будет 
еще долго продолжаться. Так люди узнают своих родных, 
знакомых и свои корни. Что особенно ценно лично для меня 
– книга про простых людей. Это люди не парадные, и навряд 
ли они когда-то попадут на страницы новостей или передо-
виц. Они не всегда были даже готовы разговаривать с нами, 
но у нас все получилось, – поделился Игорь Подгорный.

Сельский туризм
– У нашей книги и проекта есть еще и просветительская 

цель: рассказать и показать местным жителям, как прекрасен 
их край. Многие молодые люди не знают своей истории, 
своих корней. В рамках проекта мы будем устанавливать 
10 информационных стендов. И к этой работе тоже привле-
чем местных жителей. Мы хотим, чтобы заонежане поняли, 
что туризм лучше форелеводства, лучше промышленных 
предприятий, вырубок леса, Заонежье – это уникальный 
край, который вообще не раскручен, но при этом имеет 
колоссальный туристический потенциал.

Презентация книги, на публикацию которой проект полу-
чил 214 тысяч рублей, пройдет в Петрозаводске, а также в 
Заонежье. Основной тираж будет направлен в школы, библи-
отеки, визит-центры и музеи. Первые 100 путешественников, 
которые проедут по маршруту неклассического путеводителя, 
получат его в подарок, как и все герои очерков.

«Заонежье обетованное» – это десятый проект, который 
реализует Центр социального туризма в Карелии. Руководи-
тель проекта Дмитрий Бобров – сам заонежанин. Он уверен, 
что сельский туризм необходимо развивать, чтобы сохранить 
этот уникальный край.

– Недавно я разговаривал с жителем одной деревни 
Заонежья, он взрослый мужик, почти 60 лет. Он расска-
зал, что у него есть мечта заниматься сельским туризмом. 
Я пригласил его на обучающий семинар для начинающих 
предпринимателей в сфере туризма. Но он ответил, что пока 
открывать гостевой дом и принимать туристов не может, 
потому что местные старики не одобрят его бизнес, а нару-
шать их покой и портить отношения не хочет. И это новая 
проблема, которой раньше не было. Нужно понимать простые 
вещи: туристы останавливаются в местных гостевых домах, 
посещают экскурсии, используют инфраструктуру поселения 
и оставляют материальный вклад в районе. Почему и воз-
никла идея установки информационных стендов у некоторых 
деревень, объектов и даже заброшенных территорий. Это 
тоже возможность вовлечь местных жителей в развитие 
туризма. Это большая помощь для владельцев туристических 

домов, экскурсоводов, мастеров по сувенирам. Это тоже 
ресурс для продвижения.

На информационных стендах будет напечатана основная 
историческая информация о месте или объекте, у которого 
он установлен, также, по словам Евгения Белянчикова, будут 
напечатаны QR -коды, по которым можно будет перейти и 
прочитать рассказы об этих местах.

– Заонежье – идеальное направление для путешествий 
семьями или небольшой компанией. Вы не просто избавля-
етесь от городского шума и суеты, вы становитесь частью 
гармоничного мира природы. Самостоятельно спланировать 
маршрут просто: не придется искать гостиницы или отели, 
потому что их нет в Заонежье, не придется думать, в какой 
ресторан сходить – их тоже нет. Даже не нужно будет думать 
о пробках и очередях на АЗС – очередей там не бывает, 
потому что заправок в Заонежье тоже нет. Поэтому ваша 
поездка будет настоящей экспедицией, но безопасной и ком-
фортной, потому что местные жители готовы предоставить 
свои гостевые дома, провести экскурсии и организовать 
полноценный отдых, – рассказал Дмитрий Бобров.

Для издания книги авторам требовалось софинансирова-
ние – 50 тысяч рублей. В начале мая они объявили сбор на 
платформе «Планета». Все желающие могли заказать книгу 
за 500 рублей. За месяц удалось собрать более 70 тысяч. 
Проект состоялся. Все, кто поучаствовал в сборе средств, 
получат книгу о Заонежье с автографом автора Евгения 
Белянчикова и фотографа Игоря Подгорного.
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Анна ГРИНЕВИЧ

Изнанка мифа
Премьера пройдет в сентябре, спектакль будет идти на 

карельском языке. Но никакого местного колорита на сцене 
зрители не увидят.

В основе постановки история одного из героев «Калева-
лы» Лемминкяйнена. В песнях эпоса он «хитрый парень», 
охотник, веселый человек и ловелас. В походе за лебедем 
Туонелы он погибает. Почувствовав беду, мать героя идет 
к реке мертвых и благодаря своей горячей любви к сыну и 
волшебству буквально собирает сына по кусочкам и затем 
оживляет его. Несмотря на то что режиссер общается к исто-
рии с мифологическими корнями, никакого национально-
го колорита в постановке нет, да и вся история совсем не 
об этом. Герои – люди вне времени, но разговаривают они 
современным языком, подолгу в деревне (Калевале, как мы 
понимаем) ждут автолавку. От нечего делать играют в кюккя 
и пьют пиво. Уже три года в их краях царит полярная ночь.

Сюжет о герое, отправляющемся на подвиги, чтобы вер-
нуть людям солнце, имеет еще более древнюю, чем сам эпос, 
основу. Но в спектакле от мифа остаются только отражения 
некоторых линий, связанных со встречами в царстве мертвых, 
и разговоры с верховным божеством Укко. И даже эти встречи 
и разговоры лишены привычной поэтической образности. 
Укко здесь больше похож на расчетливого кинопродюсера 
(его играет Никита Анисимов), а отец и сестра Лемминкяй-
нена (Дмитрий Иванов), находящиеся «на том свете», вполне 
по-житейски взаимодействуют с героем. Сестра (Людмила 
Исакова), оказывается, страшно переживала от недостатка 
родительского внимания. Отец Лемминкяйнена, прагерой 
по тексту (Сергей Лавренов), привычно готовит себе еду 
общеизвестным туристическим способом.

На сцене мы видим, как большие эпические темы, свя-
занные с подвигами и героизмом, уступают место другим, 
оказывающимся более важными: вере и терпению матери 
и друга, любви к сыну и мужу, а также твердой надежды 

на торжество света. Мать Лемминкяйнена (Ольга Портре-
това) здесь не волшебница, но ведунья. Ее монолог о том, 
каким разным может быть ее сын, – одно из сильных мест 
в спектакле. Товарищ Лемминкяйнена Кура, сочиненный 
драматургом персонаж антигероического склада, выполняет 
в истории роль помощника, которого в сказке назвали бы 
волшебным. Здесь приземленность Куры (Вячеслав Поляков), 
его неубиваемый оптимизм и юмор дают надежду на счаст-
ливый исход не только Лемминкяйнену, но и нам, зрителям.

 «Гипербореец» создавался на сцене театра не вполне 
привычным способом. Драматург Анастасия Букреева писа-
ла текст специально для этого спектакля, под конкретных 
артистов. Пьеса менялась и дописывалась прямо по ходу 
репетиционного процесса.

О том, как и про что ставился спектакль, за несколько дней 
до показа я поговорила с режиссером Егором ЧЕРНЫШОВЫМ.

«Зачем я здесь?»
– У меня история про Лемминкяйнена ассоциируется 

с картиной Аксели Галлен-Каллелы «Мать Леммин-
кяйнена». А у вас?

– Много с чем она ассоциируется. Честно говоря, я взял 
историю Лемминкяйнена, потому что у меня такое ощу-
щение, что Ибсен, когда писал «Пера Гюнта», во многом 
отталкивался от этой истории. А мне этот текст всегда был 
интересен, поэтому я нашел для себя какие-то параллели. 
Конечно, эпизод с матерью Лемминкяйнена – это основ-
ная сюжетная линия в этой истории. Изначально мы хотели 
сделать основным мотив матери, которая из мира мертвых 
забирает сына, но сейчас это все сместилось. Сейчас у нас 
стало больше других мотивов и тем.

– Какие это темы?
– Основная тема (тема Пера Гюнта) – поиск самого себя. 

Зачем я здесь? Для чего меня наделили такой энергией и 
харизмой? Что я должен сделать? С этими вопросами он идет 
к отцу, в мир мертвых. Отец ему что-то рассказывает, но 

не все. Получается, что у нас на первый план вышла история 
отца, а не матери.

Эпос и быт
– Вы сами выбрали эту пьесу?
– Нет, я выбрал только сюжет. Драматург Настя Букреева 

писала пьесу специально под этот театр, под конкретных 
артистов. Текст менялся, дописывался, что-то сочинялось по 
ходу репетиций. Так обычно работают в проектном театре. 
Таким же образом мы ставили «Волчицу» на сцене этого 
же театра – Яна Жемойтелите сочиняла текст в процессе.

Разработать историю, в которой будут заняты не пара-
тройка артистов, а девять человек, трудно. Трудно даже 
разработать партитуру, чтобы у каждого персонажа было 
развитие роли, какая-то своя история, которая вплеталась 
бы в общую канву. Настя – умный и тонкий драматург, и у 
нас выходит большая, сложная полифоническая структура.

– Мне показалось, что вы метафорическое здесь 
сталкиваете с бытовым. Это так?

– Да, такая задача есть. История идет как бы в двух вари-
антах. То, что актеры поют на сцене, – это настоящий текст 
«Калевалы», и здесь история Лемминкяйнена существует, 
можно сказать, в первоисточнике. Но внутри этой истории 
мы помещаем живых людей, а они думают и разговаривают 
иначе. Отсюда и возникает бытовая интонация. В общем, мы 
сталкиваем два способа повествования – эпический и бытовой.

– Здесь нужна определенная смелость, чтобы переве-
сти в такую бытовую плоскость карельское «наше все».

– Мы этого не боимся. Когда Шекспир взял историю 
Ореста в «Гамлете», ему тоже говорили, что это «наше все» 
и что нельзя ни в коем случае работать с этим сюжетом. 
Шекспир написал «Гамлета», но то, что там закопан гре-
ческий сюжет, кто ж про это помнит? Шекспиру можно, а 
Букреевой нельзя? Здесь мы специально оставляем такое 
«снижение», специально убираем привычное благолепие, 
которое многим привычно видится в классических сюжетах.

«Руны не врут» 
В Национальном театре Карелии прошел показ спектакля «Гипербореец»

Айно, сестра Ахти (Людмила Исакова) Верховный бог Укко (Никита Анисимов)
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«Любой спектакль – это смеси»
– В «Калевале» не так и много благолепия – одни 

страсти!
– Благолепие не в сюжете, а в переводе. Композитор, чтобы 

написать музыку, переводит текст при помощи нейросетей. 
И вылезает действительно такая народная культура с рогами 
и копытами. В переводе Бельского текст «Калевалы» благо-
лепен, приукрашен, облагорожен XIX веком. С этим очень 
сложно работать. Оказывается, не только русская народная 
культура вся сочинена «Могучей кучкой» в XIX веке, но и 
карельская тоже. А мы представляем себе, что так все и было.

– Какой это жанр получается?
– Какой жанр может быть в XXI веке? Это, скорее, совре-

менный экшен. Весь чистый жанр остался в ХХ веке. Любой 
спектакль сейчас – это смеси, и нам интересны их пропорции, 
то, как все выстроено внутри спектакля.

«Путь героя – это путь гордости»
– Юрий Соломин предлагает сейчас на государствен-

ном уровне запретить переиначивать классику. Как вы 
к этому относитесь?

– Нужно передать товарищу Соломину, что у нас цензура 
запрещена Конституцией Российской Федерации. Такими 
высказываниями он просто нарушает закон. Каждый режиссер 
берет на себя ответственность, когда работает над спекта-
клем. Я знаю, на что иду. Я готов к тому, что сейчас придут 
калеваловеды и скажут, что все не так.

– Почему, по-вашему, природе не нужны герои? Об 
этом идет в том числе речь в спектакле.

– Ну, там разговор о том, что путь героя – это всегда путь 
гордости. Нам кажется, что мы совершаем подвиги для чело-
вечества, но на самом деле так мы тешим свою гордость – до 
гордыни. Одна из наших тем о месте героя, о его предназна-
чении. Там нет выводов и нет ответов. Вопросы задаются: а 
зачем мы здесь?

– Снова у вас будут палки на сцене?
– Мы начали использовать палки в «Волчице», научили всех 

тогда их крутить. Палки я использую еще в одном спектакле 
другого театра. Я поставил 43 спектакля, и процент спектаклей 
с палками оказывается не таким большим.

Артисты здесь не только крутят палки, они поют хором на 
финском языке, танцуют и учат текст, который приходит за 
три дня до премьеры. Это очень тяжелая, трудоемкая работа.

«Главные хиты драматургии 
созданы путем проектного 

театра»
– Вы часто ставите современную драматургию?
– Ой, меня в какие-то театры зовут, потому что я умею 

ставить русскую классику. Сейчас меня в Казань позовут, 
потому что я уже специалист по работе с татарской прозой. 
Кто-то меня зовет, потому что я много работаю с современ-
ными текстами, которые меня как-то цепляют, которые мне 
интересны.

Я не боюсь начинать работу, не имея сюжета, не имея 
текста, я готов включаться сразу. Есть замысел – поехали!

– Это похоже немножко на лабораторию, да?
– Немножко похоже. В принципе мне очень нравится 

сама форма проектного театра. Я и у себя в Кирове, когда 
театром руководил, делал лабораторию, на которой мы с Настей 
познакомились, когда я собирал режиссера и драматурга и 
сталкивал их, то есть давал тему. И мы создавали тексты на 
базе театра. Я очень верю в проектный театр. Пьесы Шекспира, 
которые мы знаем, в основном написаны именно этим путем. 
Шекспир точно знал, кто у него кого играет. Это писалось 
на определенную труппу в определенных обстоятельствах 
под определенный заказ. Это не было написано в стол для 
вечности. То же самое делал Мольер. И больше я вам скажу, 
что Чехов, когда писал последние три пьесы, «Дядю Ваню», 

«Три сестры» и «Вишневый сад», он точно знал, кто кого будет 
играть. Он участвовал в репетиционном процессе. Это тоже 
был проектный театр. Главные хиты мировой драматургии 
были созданы путем проектного театра.

«Необщее выражение лица»
– Вы говорите, что со временем театр превраща-

ется в музей, потому что все ставят без конца одни и 
те же пьесы.

– Да, действительно, мне глобально неинтересна история 
про перелицовывание чего-то, потому что к тем трактовками 
«Гамлета», которые были до меня, мне добавить нечего. А если 
тебе к тому, что сделано до тебя, добавить нечего, так и не 
открывай рта. Посиди и помолчи на эту тему. Мне интересно 
расширять горизонты самого театра, откапывать пьесы, кото-
рые забыты, которые не идут. Одну из лабораторий в Кирове 
я делал именно на тему незаслуженно забытых или новых, 
которые еще не раскрученных, пьес. Театр ищет свое лицо, 
и важно, чтобы у лица было необщее выражение.

– Вы пользуетесь нейросетями?
– Я сейчас пообщался с чат-ботом, попросил какую-то 

сцену написать. Да, он действительно пишет пьесы, но это 
выходит очень смешно и наивно.

Мне важно, чтобы некоторые вещи были нарисованы от 
руки. По-моему, происходит определенная деградация какая-то. 
Есть дизайнеры, которые не умеют рисовать вообще, но они 
дизайнеры. Я видел композиторов, которые не умеют играть 
ни на одном инструменте. Когда ко мне приходит художник и 
говорит, что не умеет рисовать, я его спрашиваю, почему он не 
пишет музыку. Сейчас у нас начинается эпоха воинственного 
дилетантизма по всем фронтам. Поэтому мне очень нравятся 
рисованные афиши.

– На кого ориентирован спектакль?
– Конечно, это не детский спектакль, мы поставили 12+, 

у нас нет на сцене ни мата, ни секса. В общем, спектакль, 
конечно, ориентирован на вечернюю публику.

Лемминкяйнен, он же Ахти (Дмитрий Иванов)

Мать Лемминкяйнена (Ольга Портретова) Отец Лемминкяйнена (Сергей Лавренов) Режиссер Егор Чернышов

Линия Куры, друга Ахти (Вячеслав Поляков), становится одной из самых важных
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Анастасия МИХАЙЛОВА

В годы Великой Отечественной войны 
на оккупированной Карелии действовало 
свыше сотни мест принудительного содер-
жания населения, в которых погибли и 
пострадали множество людей. 

В 2022 году пятеро студентов-историков 
Петрозаводского университета во главе с 
Денисом Поповым выиграли в конкур-
се грантов главы республики с проектом 
электронного ресурса «Места принуди-
тельного содержания населения в Карелии 
в 1941–1944 гг.». Они разработали сайт, на 
котором опубликовали свыше 100 разноо-
бразных документов по истории финской 
оккупации, оформили интерактивную карту 
концлагерей и добавили образовательные 
видеоролики. В этом году при поддержке 
правительства команда продолжила нача-
тую работу. О первых итогах деятельности 
и новых задачах рассказали основатель 
проекта Денис ПОПОВ и его нынешний 
руководитель Дмитрий ЕЛОШИН.

Восполнить пробелы
По словам Дениса Попова, идея соз-

дания тематического портала возникла 
из его интереса к советско-финляндским 
отношениям. Молодой человек участвовал 
в документальных фильмах, посвященных 
финской оккупации, и задумался над тем, что 
в имеющейся по этой проблеме литературе 
есть много белых пятен. Лучшим способом 
восполнить их было собрать максимально 
большую базу источников. С этой целью 
Денис вместе с командой подали заявку 
на грант и выиграли его.

На первом этапе студенты-историки 
искали письменные воспоминания узни-
ков «по горячим следам». Так, самый позд-
ний документ в их коллекции относится к 
1949 году, он сделан всего спустя пять лет 
после освобождения Карелии. Это важно, 
потому что более поздние свидетельства 
могут быть смазанными, неполными или 
искаженными спустя долгое время.

Команда расширяет круг источников, и 
сейчас у них собрано еще 111 документов. 
Электронный ресурс пополняется актами 
официального делопроизводства, данными 
по экономической и демографической ситу-
ации в оккупированном регионе, а также 
списками имен с краткими биографиями 
узников лагерей.

Подавляющее большинство докумен-
тов, имеющихся на сайте, ранее не были 
опубликованы. Те, что уже были известны, 
молодые ученые приводят в полном виде.

– Когда в 1944 году Карелию освободили, 
была создана чрезвычайная государствен-
ная комиссия по расследованию финских 
зверств. Она собирала протоколы допросов, 
и в 1945 году был издан сборник «Чудовищ-
ные злодеяния финско-фашистских захват-

чиков». Там протоколы допросов частично 
были опубликованы. Мы нашли оригиналы 
этих протоколов с указанием места прове-
дения допросов, кто его проводил, полным 
именем и местом проживания допрашива-
емого. Опубликовано было буквально 4-5 
этих протоколов, все остальные – новые 
документы. Это, конечно, очень ценно, – 
отметил Денис Попов.

Эти источники привлекают как специ-
алистов, так и тех, кто просто интересует-
ся судьбой родственников, оказавшихся в 
финских концлагерях. Примечательно, что 
это не только жители Карелии, но граждане 
других регионов.

– Тема финской оккупации может быть 
интересна туристам, например, жителям 
Белоруссии, отчасти Ленинградской и 
Вологодской областей, потому что это наша 
общая историческая травма. В Карелии было 
достаточно много граждан из Белоруссии и 
Украины, приезжавших на поиски работы. 
Финляндия также частично оккупировала 
Ленинградскую и совсем чуть-чуть Воло-
годскую область. Тем не менее население 
перегоняли из Ленинградской области в 
петрозаводские концлагеря и Ильинский 
концлагерь, – пояснил Дмитрий Елошин.

Хотя портал еще развивается, о нем уже 
известно в разных кругах. О сайте карельских 
студентов рассказали в проекте «Цифровая 
история» петербуржского историка Егора 
Яковлева. Также его упоминал директор 
военного музея Карельского перешейка в 
Выборге Баир Иринчеев.

Наглядная история
На сайте представлена интерактивная 

карта, где отмечены финские концентра-

ционные лагеря на территории Карело-Фин-
ской ССР. Создатели проекта сделали серию 
видеороликов, в которых рассказывают о 
местах принудительного содержания прямо 
у мемориальных объектов. Видео предна-
значены для того, чтобы показать широкой 
аудитории памятные места оккупации, ино-
гда мало кому знакомые.

– В Петрозаводске все видели памят-
ный камень на улице Чапаева напротив 
автовокзала. А вот то, что на Кукковке есть 
памятный камень на месте концлагеря № 1, 
известно далеко не всем. Мы много снимали 
по Петрозаводску, в поселке Ильинское, в 
Видлице, Киндасово, на турбазе ПетрГУ в 
Шотозеро. Там есть столовая – это здание 
раньше было финской разведшколой, и с 
озера Шотозеро финны на гидросамолетах 
забрасывали диверсантов в советский тыл, 
– рассказал Денис Попов.

Теперь в планах у исследователей допол-
нить сайт фотографиями. Но есть ряд нюан-
сов.

– Есть очень много фотографий, которые 
уже опубликованы финским архивом Мини-
стерства обороны. Это снимки не советских 
фотографов, а именно финских, поэтому 
проблема еще и в том, что они фотографиро-
вали. Каких-то преступлений на этих кадрах 
очень мало – финны снимали памятники, 
очень много сохранилось фото военного 
парада в Петрозаводске после оккупации. 
Если мы посмотрим на советские фотогра-
фии, которых мало, то увидим разрушенные 
сгоревшие деревни, уничтоженные желез-
нодорожные станции, сцены захоронений 
в Песках, – разъяснил Дмитрий Елошин.

Один из этапов работы в этом году – соз-
дание фотовыставки для школ. Как отметил 
Дмитрий Елошин, зачастую ученикам бывает 

трудно воспринимать много информации в 
письменном виде, а фотогалерея поможет 
упростить восприятие такой непростой темы. 
На сайте для будущих абитуриентов доступны 
контрольно-измерительные материалы, по 
которым они могут готовиться к ЕГЭ и парал-
лельно изучать историю финской оккупации.

По мнению руководителей проекта, такие 
источники, в том числе личные записи, сти-
хотворения и рисунки, позволяют понять 
переживания и чувства людей, попавших 
в концентрационные и трудовые лагеря, и 
открывает простор для новых исследований.

Работа на перспективу
Команда студентов-историков занимает-

ся написанием книги по материалам новых 
источников. Когда ее закончат, она также 
будет доступна на сайте. Исследователи 
намерены продолжать проект и подробно 
охватить в нем вопрос о захоронениях воен-
нопленных.

– Это очень важная тема, – подчеркнул 
Денис Попов. – Например, в Финляндии 
на местах практически всех захоронений 
узников лагерей стоят памятные камни. Там 
есть куда прийти и поклониться. В случае с 
финскими лагерями в Карелии, а здесь было 
42 роты для военнопленных, захоронения 
по большей части неизвестны.

– В районе Томицы, где располагался 
отдельный 5-й лагерь для военнопленных, 
проводились работы по эксгумации тел. 
Но это происходило в 1944 году. А после 
стояла задача восстанавливать страну, и, 
по-видимому, было не до этого. Возмож-
но, надо выдвинуть эту тему на следующий 
год, получить государственную поддержку 
и работать уже не сидя в архивах, а выезжая 
в лес, – добавил Дмитрий Елошин.

Есть у исследователей более далекая 
мечта о создании музея финской оккупа-
ции. Недавно они побывали на конференции 
в Брянске и посетили территорию бывше-
го дулага – пересылочного лагеря, – где 
сохранились постройки, в которых жили 
узники. Сейчас на этом месте собираются 
организовать музейное пространство. Домой 
карельские студенты возвращались с мыслью 
о том, что подобный музей можно было бы 
сделать и в Карелии. Однако для этого еще 
предстоит потрудиться.

– Грант главы Карелии – это невероятный 
подарок для студентов ПетрГУ. Я предсе-
датель студенческого научного общества 
Института истории, политических соци-
альных наук ПетрГУ и знаю, что у многих 
ребят были идеи и что грант может дать 
им возможность их воплотить в жизнь. Те, 
кто выиграл грант, смогли сделать отличный 
шаг в науку. Он позволяет ребятам, которые 
занимаются своими темами, осознать, что в 
науку нужно идти. Такие примеры были и 
среди членов нашей команды, – заключил 
Денис Попов.

Сохраняя важное 
Студенты ПетрГУ создали интернет-портал о концлагерях на территории Карело-Финской ССР

Дмитрий Елошин и Денис Попов

Мемориал узникам финских концлагерей Фото предоставлено Сергеем Веригиным

История



N№ 25 (3157)  КАРЕЛИЯ  19  ЧЕТВЕРГ   29 июня 2023 года Правопорядок

Бывший охотинспектор стал 
фигурантом нескольких уголовных дел
Мужчину подозревают в передаче чужих разрешений 

третьим лицам за вознаграждение
Костомукшские следователи возбуди-

ли уголовные дела в отношении бывшего 
охотинспектора, сообщает пресс-служба 
Следкома Карелии. Подозреваемый обви-
няется в превышении должностных полно-
мочий, незаконном хранении боеприпасов 
и покушении на получение мелкой взятки.

Материалы для возбуждения уголовных 
дел предоставили сотрудники карельского 
ФСБ. По данным следствия, в сентябре 
2021 года подозреваемый, желая получить 

денежное вознаграждение, передал двум 
лицам чужие именные разрешения на добычу 
медведя. Задуманное не было доведено до 
конца, поскольку охотники отказались от 
договоренности.

Кроме этого, во время следственных 
действий у подозреваемого обнаружили и 
изъяли охотничьи патроны. Сейчас следо-
ватели устанавливают все обстоятельства 
совершенных преступлений, решается вопрос 
о мере пресечения.

Лжесотрудники центра занятости населения 
выманили почти 200 тысяч рублей 

Аферисты убедили мужчину взять кредит
Житель Сегежского района стал жерт-

вой мошенников. Подробности сообщили 
в МВД Карелии.

Мужчина искал работу. Мошенники 
беседовали с ним под видом сотрудников 
центра занятости населения. Они убедили 
мужчину оформить кредит, а затем помогли 
установить на телефон приложение, с помо-
щью которого получили удаленный доступ 
к счету и списали более 190 тысяч рублей.

В полицию Петрозаводска обратился 
19-летний горожанин. Юноша заказал через 
сайт восемь телефонов, переведя 368 тысяч 
рублей. Однако товар так и не получил. В 
схожей ситуации оказался 31-летний горо-
жанин. Он покупал через Интернет обувь и 
заплатил продавцу более 20 000 рублей, на 
этом их общение прекратилось.

Жертвой мошенников стал 65-летний 
петрозаводчанин. Ему позвонил аферист и 
представился сотрудником службы безопас-
ности банка. Собеседник сообщил потерпев-
шему, что на него оформили кредит. Чтобы 
отменить операцию, мужчине предложили 
взять в банке такую же сумму, обналичить 
деньги и перевести их на сторонний счет. 
Заявитель выполнил просьбу и потерял 
165 тысяч рублей.

Жителю Медвежьегорского района тоже 
поступил звонок якобы из банка. Под пред-
логом начисления бонусных баллов мошен-
ники вынудили его назвать реквизиты и коды 
доступа к карте, а затем списали со счета 
86 тысяч рублей.

По заявлениям потерпевших идет про-
верка.

Пьяный мужчина в Муезерском районе 
забрался в дом к соседке, 

так как проголодался
Подозреваемый украл продукты и металлический тазик

В полицию Муезерского района обратилась жительница одной из деревень. Пока 
ее не было дома, кто-то забрался в квартиру, взломав замок, и украл продукты с 
металлическим тазиком. Подробности сообщили в МВД Карелии.

Подозреваемым оказался 48-летний сосед потерпевшей. Мужчина признался, что в тот 
день он выпил и проголодался, но денег у него не было. Тогда подозреваемый вспомнил, 
что его соседка в отъезде.

Мужчина повредил навесной замок и проник в чужой дом. Там он нашел макароны, 
тушенку, рыбу, продукты быстрого приготовления, прихватил таз, который потом сдал в 
пункт приема металла.

По факту кражи с незаконным проникновением в жилище возбуждено и расследуется 
уголовное дело.

Сегежанин купил поддельные водительские 
права, потому что не смог сдать экзамен

Подделка обошлась в 18 тысяч рублей

25-летнего жителя Сегежского района осудили за покупку и использование под-
дельных водительских прав. Подробности сообщили в пресс-службе Прокуратуры 
Карелии.

По данным уголовного дела, мужчина несколько раз пытался сдать экзамен в автошколе 
Петрозаводска, но безуспешно. В середине октября 2022 года он решил купить поддельные 
водительские права в одном из мессенджеров за 18 тысяч рублей. 31 октября его автомо-
биль остановили сотрудники ГИБДД и выяснили, что документы сегежанина поддельные.

Суд признал мужчину виновным и назначил ему пять месяцев лишения свободы условно 
с испытательным сроком один год.

В Сегеже мужчина умер, получив 
19 ударов металлическим предметом

Подозреваемый в совершении преступления 
задержан и заключен под стражу

Сегежские следователи возбудили 
уголовное дело по факту убийства муж-
чины, 1965 года рождения. По подозре-
нию в совершении преступления задер-
жан 53-летний уроженец Петрозаводска, 
информирует Следком.

По предварительным данным, ночью 
17 июня мужчины находились в квартире 
жилого дома в Сегеже и распивали спиртное. 
В ходе возникшей ссоры один из мужчин 

нанес своему оппоненту не менее 19 ударов 
металлическим предметом. Пострадавший 
скончался. Подозреваемый заключен под 
стражу.

«В настоящее время следователями про-
веден осмотр места происшествия, назначен 
комплекс необходимых судебных экспертиз, 
допрашиваются свидетели, выполняются иные 
следственные и процессуальные действия», 
– заявили в Следкоме.

Пенсионерка в Прионежье раскусила 
мошенницу в последний момент

Женщина хотела продать детскую мебель 
через интернет

В полицию Прионежского района обра-
тилась 64-летняя гражданка. Она чуть не 
попала в ловушку мошенников, сообщили 
в МВД Карелии.

Женщина разместила в соцсети объявле-
ние о продаже детской мебели – кровати и 
пеленального стола. Через личные сообще-
ния ей написала незнакомка, которая хотела 
купить товар. Она прислала ссылку якобы для 
оформления доставки и попросила продавца 

указать данные карты. Как только жительница 
Прионежья это сделала, ей пришло уведом-
ление о смене логина и пароля в приложении 
банка. Спустя несколько минут она получи-
ла код для подтверждения перевода денег и 
поняла, что происходит что-то не то. Женщина 
позвонила в банк и заблокировала счета. Все 
сбережения ей удалось спасти.

По факту покушения на мошенничество 
идет проверка.

Петрозаводчанку арестовали 
за убийство сына

Женщина нанесла удар ножом в грудную клетку, 
от ранения мужчина скончался на месте преступления

В Петрозаводске арестовали 58-летнюю женщину, которая обвиняется в убийстве 
своего сына. Об этом сообщает Следком Карелии.

Следствием установлено, ночью 21 июня 2023 года обвиняемая, находясь в своей квар-
тире, поссорилась с 40-летним сыном и ударила его ножом в грудь. От ранения мужчина 
скончался на месте преступления.

Следователем назначены необходимые экспертизы. В ходе проверки обвиняемая дала 
признательные показания. По ходатайству следователя в отношении обвиняемой судом 
избрана мера пресечения в виде заключения под стражу. Проведение следственных дей-
ствий продолжается.

Следком организовал проверку по факту 
гибели несовершеннолетнего в Петрозаводске

По предварительным данным, юноша утонул во время купания

Петрозаводские следователи организовали проверку по факту гибели юноши, 
2006 года рождения, в каменном карьере на Ключевой, сообщает пресс-служба ведом-
ства. По предварительным данным, несовершеннолетний утонул 25 июня во время 
купания.

«После получения информации на место происшествия незамедлительно выехала след-
ственного-оперативная группа, обнаружено тело подростка. Следователями выполняются 
осмотр места происшествия, необходимые проверочные мероприятия. По результатам 
доследственной проверки будет принято процессуальное решение», – говорится в сообщении.

Суд оштрафовал живодера, жестоко 
избившего домашнего пса

Травмированная собака оказалась в ветлечебнице и потом обрела 
новых хозяев

В Сегежском районе суд признал 27-летнего местного жителя виновным в жестоком 
обращении с животным (ч. 1 ст. 245 УК РФ), информирует Прокуратура Карелии.

В ноябре прошлого года хозяин собаки вернулся домой пьяным после длительного 
отсутствия и обнаружил беспорядок. Он решил проучить свою собаку и нанес ей несколь-
ко ударов обутой ногой. Затем мужчина выгнал громко скулящее от боли животное из 
квартиры в подъезд.

Утром травмированный пес был обнаружен соседями, благодаря которым был достав-
лен на ветеринарную станцию, где ему была оказана медицинская помощь. У собаки был 
установлен закрытый полный перелом правой бедренной кости.

Подсудимый признал вину. Свое поведение он объяснил состоянием алкоголь-
ного опьянения. Суд назначил злоумышленнику наказание в виде штрафа в размере 
30 000 рублей. Собака пристроена в другую семью, сообщили в прокуратуре.
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Марина БЕДОРФАС

Ее бизнес начался с жилетки для дочери, а теперь уже 
в Петрозаводске работает не только фабрика «Важенка», 
но и открылся фирменный магазин, где большой ассор-
тимент трикотажных изделий на любой вкус и возраст.

По мнению директора новой трикотажной фабрики 
в Петрозаводске, название «Важенка», а так называют 
самку северного оленя, передает и дух Севера, и женское 
начало. Создание одежды – это женская тема, уверена она.

– Так совпало, когда мы стали собирать документы 
на регистрацию товарного знака и придумывать название 
для нашего производства, умерла Тамара Юфа. Все мы 
выросли на ее книжках. В одной из них, а мы храним в 
своем магазине некоторые издания, чтобы познакомить с 
карельским художником туристов, мы нашли важенку. И 
это название, на мой взгляд, очень полно отражает красоту 
женского ручного труда, – рассказала Татьяна Мельничук.

 Бизнес с жилетки
В семье Татьяны Мельничук все шьют. А бабушка во 

время войны с тремя детьми и выжила благодаря тому, 
что обшивала всех и переделывала старые фуфайки: в 
современном мире такая техника называется пейчворк.

– Я думаю, что желание что-то создавать у меня от 
бабушки. Это такая отдушина. Ты чувствуешь себя творцом: 
вот стоят две бобины ниток, тут раз и кардиган получился, 
и ты держишь его в руках. Ведь мы создаем не вещи, мы 
создаем пространство вокруг себя, – рассказывает Татьяна.

Татьяна – юрист, много лет она работала в суде, но ей не 
хватало творчества. Бизнес нашей героини начался с трико-
тажной жилетки, которую заказала ее дочь. Говорит, пойти 
и купить – это слишком просто для нее.

– Во время пандемии все сидели дома, я решила пойти 
учиться, поступила в магистратуру ПетрГУ на психолога. 
И в процессе обучения поняла, что нужно разрешить себе 
заниматься тем, что любишь, что тебе хочется. Я вспоминаю, 
когда ходила по судам, у меня часто болела голова, да, все 
было успешно, но очень тяжело. Душа требовала творчества. 
Я поймала себя на том, что после сложных заседаний обя-
зательно шла по магазинам, мне нужно было посмотреть, 
потрогать какие-то тряпочки, изделия ручной работы. У меня 
был прямо свой маршрут. И головная боль уходила. А тут мне 
дочь заказала жилет. Для меня что-то сшить или создать – это 
счастье. Поэтому я не пошла за готовой жилеткой в магазин, 
начала искать трикотаж. Я нашла то, что было нужно, и сши-
ла жилет. Дочь его до сих пор, кстати, носит. И мне очень 
понравилось работать с этим материалом. Потом мы стали 
такие жилетки шить в подарки для ее подружек. И вот так, 
поработав дома, я подумала: «А почему бы не открыть свою 
небольшую фабрику трикотажных вещей?!»

Цех Татьяна открыла в здании бывшей петрозаводской 
трикотажной фабрики на улице Ригачина, первые вязальные 
машины купила на средства, которые получила в наследство 
от папы.

– Начинать было не сложно, хоть и с нуля. Все в радость. 
А может, потому, что анализ отсутствовал, чтобы успеть испу-
гаться. Вы знаете, я заметила, когда занимаешься любимым 
делом, вселенная тебе помогает, люди находятся нужные. Все 
получается. Мы работаем на качество, а качество формиру-

ет культуру. В декабре мы смогли своими силами открыть 
магазин. Каждые месяц и даже день у нас как новые. Чтобы 
уже говорить о каких-то выводах ведения бизнеса и развития 
фабрики, еще нужно в этом повариться.

Цех с мозгами
Сейчас на фабрике «Важенка» работают пять специалистов, 

еще четыре сотрудника в магазине. По словам Татьяны, это 
не считая фрилансеров, которые занимаются обслуживанием 
оборудования и конструированием одежды из трикотажа.

– В нашем цехе есть вязальные машины «с мозгами». Они 
работают по компьютерной программе. Но ни одно произ-
водство трикотажной одежды не может обойтись без иго-
лок, которые придумали еще более 100 лет назад. И пока 
эта технология не поменялась. Каждая вещь проходит через 
руки кеттельщицы. Поэтому мы смело можем сказать, что 
это и ручной труд. Мы работаем с разной пряжей, пробуем, 
тестируем, носим сами, чтобы понимать, подходит ли этот 
поставщик. Я к этому отношусь очень щепетильно. Сейчас 
активно сотрудничаем с белорусскими поставщиками. Мы 
даже возродили советскую традицию – продаем лоскутки 
трикотажа. Их берут мастера, которые кукол шьют, броши 
делают. Из остатков шьем кепи, шарфы, панамы. Это вообще 
отдельная история – полет фантазии. У нас полностью безот-
ходное производство.

Кеттельщик – это специалист, который выполняет соеди-
нительные (кеттельные) швы чулочно-носочных, перчаточных 
изделий и верхнего трикотажа на кеттельной машине и вручную.

– В здании бывшей фабрики работает цех, который зани-
мается выполнением заказов для военнослужащих. Я у них 

В Карелию возвращается трикотажная мода
Татьяна Мельничук – юрист, которому не хватало творчества. Однажды она разрешила себе 

заниматься тем, что ей нравится по-настоящему, и открыла маленькую трикотажную фабрику 

Вязальная машина Иглы
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увидела камуфляж. А это сейчас тренд, поэтому мы его осве-
жили, добавили розовый, салатовый. И у нас появилось свое 
направление – экокамуфляж. Это, скажу сразу, идеальный 
вариант для полных женщин. Такой кардиган скрывает все 
недостатки фигуры. И смотрится очень эффектно. А вот этот 
рисунок мы нашли в архиве нашей петрозаводской фабри-
ки. Наследие советского периода – природный орнамент: 
камень, вода, змея. Мы хотим использовать этот рисунок 
для современных моделей. Ведь наша задача – не просто 
сделать изделие, а вписывать модели в комплекты, чтобы 
люди сразу понимали, что с чем можно носить. Человеку 
надо дать решение. Так мы, например, подхватили идею с 
воротничками, наши джемперы можно комбинировать и с 
такими аксессуарами.

По словам нашей героини, в Карелии большая пробле-
ма найти кадры для работы на таком производстве. После 
закрытия петрозаводской фабрики в республике перестали 
готовить специалистов: вязальщиц, кеттельщиц, конструк-
торов, техников для обслуживания оборудования.

– С мастерами очень сложно, для того чтобы запустить-
ся, мы пригласили пенсионеров. Это те, кто работал на 
старой фабрике. В Петрозаводске есть колледж технологии 
и предпринимательства, который раньше готовил мастеров. 
Сейчас курс закрыт. Можно сказать, что в Карелии эта 
профессия утрачена. Вот у нас работает сейчас Анна, она 
40 лет за кеттельной машиной. Для того чтобы обучить 
сотрудников, мы сами купили программу. В колледже 
нам удалось ввести факультатив, две студентки пришли 
к нам на практику, теперь ждем их на работу. Мы готовы 
сотрудничать с центром «Работа России» и отправлять на 
обучение в Иваново и в Петербург. Нам очень нужны кадры. 

Курс в колледже могли бы открыть, но при условии, что 
будет 15 человек обучаться и потом мы их трудоустроим. 
Но пока мы только начинаем, я не смогу принять на рабо-
ту сразу столько специалистов. Пока мы с пенсионерами 
работаем, в онлайн-формате с конструкторами одежды из 
других городов. Если модельер может нарисовать вещь, и 
по созданным лекало их можно сшить, то с трикотажем 
так не получится. Здесь все гораздо сложнее. Конструктор, 
как инженер, создает модель, он учитывает технологию, 
цвета, размер.

Стирай – носи
– Главная наша идея – делать самим качественную одеж-

ду. И мы можем все это делать здесь лучше, чем в Италии. 
Кеттель в Италии считается VIP-отделкой, такие вещи там 
стоят от 15 тысяч рублей на наши деньги, а у нас такая же 
водолазка в пять раз дешевле. Трикотажное производство 
– это ниша, которая выпала на современном рынке. А ведь 
раньше это было модно. И нашего магазина не хватало людям. 
В магазинах все искусственное, все по шаблону. У нас нет 
синтетики, только смесовые ткани. Мы называем эти специ-
альные составы «стирай – носи».

Всю продукцию мы тестируем на себе, носим сами, а 
также наши семьи и друзья. Продавцы в магазине тоже в 
трикотажных комплектах карельского производства. Мас-
совая культура в плане одежды ушла в упрощение. Сейчас 
посмотришь – даже на праздник идут в футболках и широких 
штанах. И мы хотим удержать время, красоту нести в мир, и 
потом, объемные женщины – наша ниша, им сложно найти 
хорошую одежду. А у нас все для них есть. Наш размерный 

ряд – от 42 до 60. И нет никакого возрастного ограничения. 
Когда к нам в магазин приходят мама, дочка и внучка, то 
каждая сможет найти для себя что-то в гардероб: кому шарф, 
кому жилет, кепочка или панама, гетры и многое другое. 
Пока только мужская линейка не широко представлена. Но 
и над этим мы уже работаем.

Кластер «Креатив»
Пока ни в одну программу господдержки «Важенка» 

не попала. Субсидии сейчас получают те предприниматели, 
которые только открывают свое дело. В центре «Мой бизнес» 
не могли подобрать кластер, куда бы вошло трикотажное 
производство. После обращений Татьяны Мельничук кластер 
расширили и легкую промышленность, к которой относится 
трикотажная фабрика, внесли в «Креатив».

– В рамках кластера мы сможем участвовать в промыш-
ленных выставках, показывать свою продукцию на разных 
площадках. Это продвижение, которого нам сейчас не хватает. 
После введения антироссийских санкций многие местные 
бренды вышли на торговые площади в разных регионах, 
и им компенсируют арендную плату. Например, в Петер-
бурге эта программа работает с июля прошлого года. Я с 
этим вопросом пошла в мэрию. У нас пока эта программа 
не работает, поэтому магазин мы открыли сами. Из карельских 
предпринимателей пока никто не вышел на новые торговые 
точки в больших центрах.

Сейчас я собираю документы, хочу получить сертифи-
каты соответствия на детскую продукцию и швейную. У нас 
сертификация только на вязаный трикотаж. Но мы хотим 
расширяться и развиваться.

Мастер Анна

Советский орнамент

Экокамуфляж

Ручной труд

Татьяна Мельничук

Цех
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Первоклассников из семей участников СВО 
обеспечат всем необходимым 

Эта работа будет проводиться с привлечением благотворителей 
и общественных организаций 

Такую задачу руководитель региона 
поставил на заседании штаба по вопро-
сам оказания мер социальной поддержки 
участникам СВО и членам их семей. 

– У ребят, которые только пойдут в школу, 
должно быть все необходимое – учебники, 
мебель, форма, канцелярские принадлеж-
ности, – пояснил Артур Парфенчиков.

На встрече также обсудили организа-
цию летнего отдыха детей участников и 
тех, кто вернулся из зоны СВО. Благодаря 
новой мере поддержки они смогут бесплатно 

отдохнуть в Краснодарском крае, в Туапсе 
(лагерь «Нептун»). 

Первая группа отправится на юг 16 июля, 
следующие – 10 августа и 4 сентября. Как 
проинформировала вице-премьер прави-
тельства Карелии по социальным вопросам 
Лариса Подсадник, на сегодня уже поступило 
450 заявлений на предоставление таких путе-
вок. Места еще есть. Глава Карелии напомнил 
о необходимости обеспечить комфортный и 
безопасный трансфер ребят до места отдыха 
и обратно. 

Карельские пенсионеры показали, 
что хорошо пользуются гаджетами

Завершился XIII Всероссийский чемпионат по компьютерному 
многоборью среди пенсионеров 

Соревнования проходили в Москве, 
участники соревновались в режиме online. В 
финале соревновались 278 человек из раз-
ных регионов России и зарубежных стран. 

Карельские пенсионеры достойно пред-
ставили республику. В командном зачете 
Карелия заняла 3-е место среди команд 
Северо-Западного федерального округа, 
уступив только участникам из Вологды и 
Великого Новгорода.

В составе карельской команды в сорев-
нованиях приняли участие:

• Анна Синичкина из Лахденпохьи;
• Ольга Гусева из Прионежского района ;
• Александр Курносов из Медвежье-

горска;
• Владимир Миронов из Пряжи.
Сильнейших определяли в дистанционном 

онлайн-режиме среди более 350 финалистов 
из 77 регионов РФ и соотечественников, 
проживающих в 19 странах. Большинству 
из них (37%) от 62 до 65 лет, 21% попадает 
в возрастную группу 66–69 лет, 19% более 
70 лет. Рекордсмены по возрасту – 83-лет-
ний Геннадий Мегалати (Лондон) и 82-летняя 
Лидия Галкина (с. Спасское Нижегородской 
области). 

Основной темой конкурсных заданий ста-
ла финансовая грамотность в цифровой среде. 

Пенсионеры управляли финансами 
через личный кабинет банка: высчи-
тывали ставки по вкладам, искали 
правовые основания для процедуры 
банкротства, анализировали доходы 
и расходы, делали переводы через 
систему быстрых платежей. 

Также финалисты показали 
свое умение пользоваться прило-
жениями на смартфонах и знание 
поисковой системы «Яндекс» для 
быстрого решения повседневных 
задач – от перевода на иностранные 
языки до прокладывания оптималь-
ного маршрута. За ходом соревно-

ваний наблюдали 25 прокторов-волонтеров, 
студентов МГГЭУ. 

Финалисты успешно прошли все испы-
тания. Почти 40% из них – выпускники кур-
сов компьютерной грамотности, около 20% 
– финансовой. 90% уже давно предпочитают 
расплачиваться картой, а не наличными. Дебе-
товые карты есть у 97%, кредитные – у 23%, 
депозиты – у 43%. Еще 38% виртуозно поль-
зуются приложениями для ведения бюджета. 
52% финалистов сталкивались с мошенниками 
и смогли противостоять им. 

В личном зачете карельские пенсионе-
ры достигли хороших результатов. Среди 
125 участников-мужчин Александр Курно-
сов из Медвежьегорска набрал 38 баллов, а 
Владимир Миронов – 33 балла. Соревнуясь 
среди 153 участниц-женщин, Ольга Гусе-
ва набрала 36 баллов, а Анна Синичкина – 
12 баллов. 

Организаторы чемпионата отметили, как 
важно научить пожилых людей пользовать-
ся гаджетами, приложениями. Это поможет 
им противостоять вызовам времени, решать 
жизненные вопросы, общаться, беречь день-
ги, здоровье.

Соревнования транслировались в прямом 
эфире на официальном сайте Союза пенси-
онеров России. 

Митя Фомин пытался узнать секрет 
долголетия у ветерана Великой 
Отечественной в Петрозаводске

Телеведущий приехал в столицу республики 
для съемок новой передачи

Съемочная группа с поп-певцом и телеведущим Митей Фоминым приехала в Петро-
заводск для съемок новой программы. Об этом сообщила и.о. главы города Инна Колых-
матова.

Студия Biser снимает передачу «На все 100», в которой Митя Фомин пытается раскрыть 
секрет долголетия. Одним из героев выпуска стал ветеран Великой Отечественной войны 
Константин Степанович Панов.

«У цикла передач есть хорошая традиция: они начинают программу у старого дерева, а 
заканчивают посадкой молодого. Так что в кадр попал дуб черешчатый из парка Победы. 
Этому дереву больше 150 лет. А на память о съемках в Петрозаводске осталась карельская 
береза. За саженец телевизионщики благодарят институт леса КарНЦ РАН», – написала 
Инна Колыхматова.

В Петрозаводске сыграют теневой спектакль
Подведены итоги конкурса «Гранты главы Карелии»

32 эксперта из различных регионов 
оценили 70 заявок. Максимальная сум-
ма гранта на этот конкурс составляла 
500 000 рублей для одной организации. 
Победителями стали 20 проектов на общую 
сумму порядка 9 миллионов рублей. 

Проекты направлены в первую очередь на 
социальную поддержку пожилых и инвалидов, 
в т.ч. проживающих в отдаленных сельских 
местностях, активизацию школьных музеев, 
развитие детской театральной, волонтерской 
деятельности и многое другое. Результаты 
конкурса размещены на платформе конкурса 
карелия.гранты.рф.

Например, семьи, проживающие в посел-
ках Ильинский и Видлица, воспитывающие 
детей с инвалидностью, получат возможность 
пройти курсы реабилитации на дому. А в 
Петрозаводске совместно с детьми создадут 
теневой спектакль по мотивам творчества 
Тамары Юфа. В Олонецком районе на базе 
Зала воинской славы поселка Ильинский 
создадут новую экспозицию. 

Реализация проектов начнется с 1 июля 
2023 года во всех районах.

В 2023 году всего на поддержку социаль-
но значимых инициатив карельские НКО 
получат порядка 90 миллионов рублей: 
35 миллионов из них составит софинан-
сирование Фонда президентских грантов. 
Региональным оператором конкурса в 
республике, как и раньше, выступает Фонд 
грантов главы республики.

Подать заявки можно по 15 направлени-
ям: социальное обслуживание, социальная 
поддержка и защита граждан; охрана здо-
ровья, пропаганда здорового образа жиз-
ни, физической культуры и спорта; охрана 
окружающей среды и защита животных; 
оказание бесплатной юридической помо-
щи; а также в сферах культуры, искусства; 
сохранения этнокультурного наследия, 
патриотического воспитания, межнацио-
нальных отношений и другим.

Консультации по вопросам ведения 
деятельности НКО и участия в грантовых 
конкурсах предоставляют специалисты 
Фонда грантов главы Республики Каре-
лия, +7(909)570-43-29, https://vk.com/
fondgrant10. 

Более 700 молодых мам Карелии 
получили новые профессии

Такая возможность благодаря нацпроекту «Демография появилась 
с 2020 года 

За три года женщины, находящиеся в 
отпуске по уходу за ребенком, обучились 
профессиям специалиста по управлению 
персоналом, бухгалтера, делопроизводите-
ля, администратора, парикмахера, бизнес-
аналитика, юриста, специалиста по закуп-
кам, специалиста по дизайну графических 
и пользовательских интерфейсов и другим.

Сейчас для жителей республики доступ-
ны к выбору свыше 100 бесплатных образо-
вательных программ. Их список постоянно 
изменяется, а дистанционный формат позво-
ляет женщинам совмещать образование и 
уход за ребенком. Обучение проходит в 
ведущих вузах страны, среди которых РАН-
ХиГС, Томский государственный универси-
тет, Московский финансово-промышленный 
университет «Синергия», ПетрГУ и другие.

Перечень образовательных программ 
формируется с учетом потребностей регио-
нального рынка труда. Главная цель обу-
чения – обязательное трудоустройство или 
сохранение занятости после завершения 
курсов, в том числе регистрация в качестве 
самозанятого или ИП. От числа молодых 
мам, прошедших обучение, 86% смогли тру-
доустроиться, реализовать свою предпри-
нимательскую инициативу, продвинуться 
вверх по карьерной лестнице.

Так, участницей нацпроекта стала 
жительница Беломорска. Мария Куценко по 
образованию юрист. В 2020 году, находясь в 
декретном отпуске, она прошла профессио-

нальную переподготовку по направлению 
«техносферная безопасность». По заверше-
нии обучения трудоустроилась инженером 
по охране труда в АО «Беломорская ПМК», 
где продолжает работать и сейчас.

В настоящее время профобучение про-
ходят 135 молодых мам по направлениям 
«юриспруденция», «кадровый учет», «управ-
ление персоналом», «графический дизайн», 
«работа на маркетплейсах», «бухгалтерский 
учет», «дошкольное воспитание» и «обра-
зование», «государственное и муниципаль-
ное управление», «организация и развитие 
собственного бизнеса».

Узнать подробнее об условиях прохож-
дения профессионального обучения по нац-
проекту «Демография» можно в агентствах 
занятости населения.

Свадьбу сыграли в Видлицком доме-интернате 
Свои жизни связали подопечные социального учреждения 

20 июня в Карелии родилась еще одна 
крепкая семья. Получатели социальных 
услуг Видлицкого дома-интерната для 
престарелых и инвалидов Олег В. и Рая 
Б. решили узаконить свои отношения. 

Красивая регистрация брака состоялась в 
Олонце, далее молодоженов уже встречали 
с пирогами в доме-интернате. 

– Давайте пожелаем новой семье взаи-
мопонимания, любви и простого человече-
ского счастья! – поздравляют молодоженов 
сотрудники социального учреждения. 

В Видлицком доме интернате проживают 
391 человек. Здесь подопечным оказывают 
социально-бытовые, медицинские, психоло-
гические, педагогические и правовые услуги. 
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 АО «Газпром газораспределение Петрозаводск» (далее – Общество) в соответствии с 
постановлением Правительства Российской Федерации от 29 октября 2010 года № 872 инфор-
мирует о раскрытии информации субъекта естественной монополии, оказывающим услуги по 
транспортировке газа по трубопроводам, о наличии (отсутствии) технической возможности 
доступа к регулируемым услугам по транспортировке газа по газораспределительным сетям 
Общества на июнь 2023 года, об инвестиционных программах Общества на 2022 год в сфере 
транспортировки газа по газораспределительным сетям.

Информация размещена на сайте Общества http://gazpromgr-karelia.ru.

Российская Федерация
Республика Карелия

МИНИСТЕРСТВО ИМУЩЕСТВЕННЫХ И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
185035, г. Петрозаводск, ул. Герцена,13, тел. (8142) 78-24-59, факс (8142) 76-10-95

РАСПОРЯЖЕНИЕ
от 19 июня 2023 года № 316-р

О выполнении комплексных кадастровых работ
В соответствии со статьей 42.2 Федерального закона от 24.07.2007 № 221-ФЗ «О када-

стровой деятельности», государственной программой Российской Федерации «Национальная 
система пространственных данных», утвержденной постановлением Правительства Российской 
Федерации от 01.12.2021 № 2148, распоряжением Правительства Республики Карелия от 
20 июня 2016 года № 445р-П:

Провести комплексные кадастровые работы в отношении кадастровых кварталов 
10:07:0010116, 10:07:0010404, 10:07:0010412 в муниципальном образовании «Сортавальское 
городское поселение» за счет средств бюджета Республики Карелия. 

Планируемые сроки выполнения комплексных кадастровых работ: с даты заключения 
государственного контракта на основании Федерального закона от 05.04.2013 № 44-ФЗ 
«О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государствен-
ных и муниципальных нужд» до 1 декабря 2023 года.
Министр Я. С. СВИДСКАЯ

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 года № 3132-1 «О ста-
тусе судей в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей Республики Карелия 
объявляет об открытии вакантных должностей:

– мирового судьи судебного участка № 8 г. Петрозаводска Республики Карелия;
-мирового судьи судебного участка № 1 г. Сортавала Республики Карелия;
– мирового судьи судебного участка № 3 Сегежского района Республики Карелия.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, при-

нимаются от претендентов на указанные вакантные должности с понедельника по четверг 
с 8.30 до 16.45, в пятницу с 8.30 до 16.30 по адресу: 185910, г. Петрозаводск, ул. Красная, 
д. 33, Управление Судебного департамента в Республике Карелия, 6-й этаж, каб. 7, аппарат 
Квалификационной коллегии судей Республики Карелия.

Последний день приема документов – 28 июля 2023 года. Заявления и документы, посту-
пившие после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Справки по телефону 8 (814-2) 790-287.

Организатор торгов, конкурсный управляющий Общества с ограниченной ответствен-
ностью «Маяк» (ОГРН 1041001970239, ИНН 1020009356, ПФР 009 002040 004; Республика 
Карелия, Прионежский район, п. Ладва, Комсомольская, 127), действующая на основании 
Решения Арбитражного суда Республики Карелия от 11.05.2021 г. по делу № А26-830/2020, 
Малинен Ирина Николаевна (ИНН 100114642808, СНИЛС 066-992-97743, п/ад: 185035, 
г. Петрозаводск, ул. Дзержинского, д. 5, п/я 385), член Союза арбитражных управляющих 
«Саморегулируемая организация «Северная Столица» (ОГРН 1027806876173, ИНН 7813175754, 
ПФР 088-002-034848, 194100, г. Санкт-Петербург, ул. Новолитовская, д. 15, лит. А), сообщает, 
что 20.06.2023 г. в 10 час. 00 минут открытые торги по продаже имущества Лот 1 ООО «Маяк» 
сельскохозяйственной организации (залог РСХБ), посредством публичного предложения 
3 Этап, признаны несостоявшимися по причине отсутствия заявок. Судебное заседание – 
19.10.2023 г. в 14 час. 00 минут.

ООО «Астра»
186760, Респ. Карелия, г. Сортавала, п. Хелюля, 

ул. Вокзальная, д. 18, кв. 4.
Тел: 8-921-459-92-13, е-mail: rr_sortavala@

mail.ru.
ОГРН 1051002006330, ИНН 1007014170.
В соответствии с положениями пункта 6 статьи 

50 Федерального закона «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референ-
думе граждан Российской Федерации» Радиоканал 
«Ладожская волна» (Русское радио г. Лахденпохья, 
Сортавала, Питкяранта, Суоярви, Олонец, Медвежье-
горск, Пудож, Кондопога), Радиоканал «Сортавала 
фм» (Ретро фм г. Сортавала), радиоканал «Европа 
плюс Сортавала» публикуют сведения о размерах 
и других условиях оплаты эфирного времени, работ 
или услуг по изготовлению агитационных матери-
алов кандидатов и избирательных объединений 
на муниципальных выборах Республики Карелия, 
назначенных на 10 сентября 2023 года.

Расценки: 
АУДИОПРОДУКЦИЯ:
ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
Аудиоролик не более 01 минуты – 3 500 руб.
Радиопрограмма не более 10 минут – 5 000 руб.

Радиопрограмма не более 60 минут – 11 000 руб.
РАЗМЕЩЕНИЕ В ЭФИРЕ одна точка вещания:
В рекламных блоках 
Прокат ролика не более 30 сек. – 350 руб.
Прокат ролика не более 60 сек. – 550 руб.
Заказной репортаж в новостях на радио:
Материал не более 30 сек. – 600 руб.
Материал не более 60 сек. – 800 руб.
Прокат передачи не более 10 минут (за 1 минуту 
– 550 руб.)
Прокат передачи не более 60 минут (за 1 минуту 
– 300 руб.)
Заказная программа «Прямой эфир» 1 час – 
10 000 руб.
ПОВЫШАЮЩИЕ КОЭФФИЦИЕНТЫ К ТАРИФАМ:
За 12 дней до выборов – 1,2
За 8 дней до выборов – 1,4
За 5 дней до выборов – 1,7
В предпоследний день перед выборами – 2,0
СКИДКИ НА РАЗМЕЩЕНИЕ:
На общую сумму заказа
Свыше 60 000 рублей – 5%
Свыше 80 000 рублей – 10%
Свыше 120 000 рублей – 15%
Условия оплаты: предоплата.

«Ростелеком» в Карелии напоминает о необходимости соблюдения 
регламента земляных работ

ПАО «Ростелеком» обращает ваше внимание, что на территории Республики Карелия про-
ходят подземные кабельные и воздушные линии связи.

Правилами охраны линий и сооружений связи РФ, утвержденными постановлением Прави-
тельства Российской Федерации от 9 июня 1995 года № 578, регламентируется, производство 
любых работ в охранных зонах линий связи запрещается без письменного согласования с 
Карельским филиалом ПАО «Ростелеком».

Подробности по согласованию проведения земляных работ можно уточнить по адресу: 
Петрозаводск, улица Максима Горького, д. 4, тел. 8-800-200-09-33.

Объявления • Документы

16+
реклама

Приглашаем рекламодателей 
к сотрудничеству 

с газетой «Карелия»

Телефон рекламного отдела газеты «Карелия» 
8 (814-2) 78-53-17

Российская Федерация
Республика Карелия

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
РЕСПУБЛИКИ КАРЕЛИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О внесении изменений в Положение 
о Молодежном парламенте 

Республики Карелия
Законодательное Собрание Республики Каре-

лия постановляет:
1. Внести в Положение о Молодежном 

парламенте Республики Карелия, утверж-
денное постановлением Законодатель-
ного Собрания Республики Карелия от 14 
июля 2011 года № 2193-IV ЗС (Собрание 
законодательства Республики Карелия, 
2011, № 7, ст. 1021; 2012, № 5, ст. 831; № 7, 
ст. 1278; 2019, № 10, ст. 2171; 2021, № 11, ст. 
2856), следующие изменения:

1) подпункт 5 пункта 11 изложить в следу-
ющей редакции:

«5) отсутствия депутата без уважительных 
причин на двух и более заседаниях Молодежного 
парламента подряд;»;

2) в пункте 21 слова «Совет Молодежного 
парламента», «состав постоянных комиссий 
Молодежного парламента» исключить;

3) пункт 22 признать утратившим силу;
4) в пункте 23 слова «постоянные комиссии 

Молодежного парламента и» исключить;
5) пункт 24 изложить в следующей редакции:
«24. В состав рабочих групп Молодежного 

парламента входят депутаты Молодежного пар-
ламента, а также могут входить представители 
общественных объединений и иных некоммер-
ческих организаций, граждане, привлеченные к 
работе Молодежного парламента.»;

6) в пункте 25:
а) подпункт 3 признать утратившим силу; 

б) в подпункте 5 слова «постоянных комис-
сий Молодежного парламента и» исключить;

7) в пункте 27 слова «заседаниях Совета,», 
«постоянных комиссий и» исключить;

8) в пункте 29 слова «заседания Совета, 
заседания постоянных комиссий Молодежного 
парламента,» исключить;

9) во втором предложении пункта 30 слово 
«Совета» заменить словами «председателя Моло-
дежного парламента»;

10) в подпункте 4 пункта 31 слово «Совет» 
заменить словами «председатель Молодежного 
парламента».

2. Направить настоящее постановление в газе-
ту «Карелия» для официального опубликования.

3. Настоящее постановление вступает в силу 
со дня его принятия.

4. Положение подпункта 5 пункта 11 Поло-
жения о Молодежном парламенте Республики 
Карелия, утвержденного постановлением Зако-
нодательного Собрания Республики Карелия от 
14 июля 2011 года № 2193-IV ЗС (в редакции 
настоящего постановления), применяется к депу-
татам Молодежного парламента Республики Каре-
лия седьмого и последующих созывов.

5. Положения пунктов 21 – 24, подпунктов 3 и 
5 пункта 25, пункта 27, пунктов 29 и 30, подпункта 
4 пункта 31 Положения о Молодежном парламенте 
Республики Карелия, утвержденного постановлени-
ем Законодательного Собрания Республики Каре-
лия от 14 июля 2011 года № 2193-IV ЗС (в редакции 
настоящего постановления), применяются при 
формировании Молодежного парламента Респу-
блики Карелия седьмого и последующих созывов.

Председатель Законодательного 
Собрания Республики 
Карелия Э. В. ШАНДАЛОВИЧ

г. Петрозаводск
22 июня 2023 года
№ 776-VII ЗС

Российская Федерация
Республика Карелия

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
РЕСПУБЛИКИ КАРЕЛИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

О награждении Почетной грамотой
Законодательного Собрания 

Республики Карелия
Законодательное Собрание Республики Каре-

лия постановляет:
1. Наградить Почетной грамотой Законода-

тельного Собрания Республики Карелия:
за существенный вклад в развитие системы 

здравоохранения в Республике Карелия:
Гончарову Марину Юрьевну – главного бухгал-

тера государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения Республики Карелия «Городская 
поликлиника № 4»;

Шлямину Людмилу Валерьевну – заместителя 
главного врача по клинико-экспертной работе 
государственного бюджетного учреждения здра-
воохранения Республики Карелия «Городская 
поликлиника № 4»;

за существенный вклад в развитие системы 
высшего образования в Республике Карелия:

Пивненко Романа Рудольфовича – дирек-
тора Карельского филиала федерального госу-
дарственного бюджетного образовательного 
учреждения высшего образования «Россий-
ская академия народного хозяйства и государ-
ственной службы при Президенте Российской 
Федерации»;

за существенный вклад в подготовку и про-
ведение выборов на территории Республики 
Карелия: 

Футрика Григория Григорьевича – секретаря 
Избирательной комиссии Республики Карелия.

2. Направить настоящее постановление в газе-
ту «Карелия» для официального опубликования.

3. Настоящее постановление вступает в силу 
со дня его принятия.

Председатель Законодательного 
Собрания Республики 
Карелия Э. В. ШАНДАЛОВИЧ

г. Петрозаводск
22 июня 2023 года
№ 778-VII ЗС
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29 июня 2023 года ЧЕТВЕРГ24 КАРЕЛИЯ N№ 25 (3157) Подробности

«Поезд Победы» проедет по Карелии
Первыми посетить уникальный передвижной музей 

смогут жители Кеми 
Передвижная выставка-музей «Поезд Победы» прибудет в Карелию, совершив остановку 

в четырех городах республики. Первой остановкой станет Кемь, туда состав прибудет 29 
июня и отправится дальше 30-го числа. С 1 по 2 июля посетить экспозицию смогут жители 
Сегежи, а с 3 по 4-е число поезд будет стоять в Медвежьегорске. 

Конечной точкой маршрута в Карелии станет столица региона, Петрозаводск. Там поезд 
будет работать 5 и 6 июля. Жители и гости городов смогут бесплатно увидеть уникальную 
выставку, пройдя обязательную интернет-регистрацию на сайте проекта. Выставка-музей раз-
местится на железнодорожных вокзалах, где будет организовано посещение экспозиции. 

«Поезд Победы» – первая в мире интерактивная выставка с максимальным эффектом при-
сутствия, размещенная в движущемся поезде. 10 тематических вагонов посвящены отдельным 
событиям или вехам Великой Отечественной войны. 

В 2023 году музей пополнился новым вагоном о военных трибуналах. Благодаря Нюрн-
бергскому, Токийскому и Хабаровскому процессам весь мир узнал о злодеяниях нацистской 

Германии и милитаристской Японии. В экспозиции использованы прообразы реальных немецких 
и японских преступников; скульптуры выполнены с портретным сходством: по фотографиям 
воспроизведены позы, эмоции, выражения лиц подсудимых. 

Получить билет можно бесплатно на сайте проекта поездпобеды.рф, пройдя регистрацию, 
которая открывается примерно за сутки до прибытия поезда. Зарегистрированный билет посту-
пит на указанную электронную почту. 

Рекомендуемый возраст для посетителей – 12+. Дети младше 12 лет могут пройти только 
в сопровождении взрослого. 

Группы заходят в поезд с пятиминутным интервалом, предварительно показав свой электрон-
ный билет проверяющим – «волонтерам Победы». 

Посетители также могут слушать экскуссию через мобильное приложение, доступное для 
iPhone и Android. Посетить поезд можно также в режиме онлайн, ознакомившись с 3D-туром 
на сайте проекта.

Приют для животных в Сегеже изменил новый хозяин
На территории возвели новые вольеры для животных, обновили проводку, отремонтировали печи и хозяйственные помещения 

Раньше жители Сегежи постоянно жаловались на многочисленные нарушения требо-
ваний по содержанию животных в местном приюте для животных. Даже после проверок, 
выдачи предписаний и привлечения к административной ответственности некоммерческой 
организации, содержавшей животных в приюте, ситуация не менялась.

В октябре 2022 года имущественный комплекс вместе с животными, которые содер-
жались в приюте, был передан новой организации – сегежской городской общественной 
организации помощи бездомным животным «Луч надежды».

За 8 месяцев новому руководству при содействии местной администрации, неравно-
душных граждан и организаций удалось полностью облагородить территорию приюта, 
построить новые вольеры для животных. Благодаря установке новой электропроводки и 
ремонту печки в главном здании приюта теперь тепло и светло. В надлежащее состояние 
приведены хозяйственные и технические помещения. Приют обеспечен холодильниками 
для хранения продуктов.

– Как говорится, что одному с трудом дается, то коллективом легко берется. Надеемся, 
что и дальше «Луч надежды» продолжит работу в таком плодотворном ключе, – отметили 
в Минсельхозе. На фото – приют для животных в Сегеже – до и после
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